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ДОХОДИТЬ д о  КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА
Высокие обязательства взяли в ческой работы являются первые

этом году трудящиеся нашей обла
сти по досрочному выполнению и 
перевыполнению планов. Выполне
ние обязательств определяет сей
час всю деятельность партийных 
организаций.

Одна из главных задач, стоя
щая сейчас перед партийными ор
ганизациями, — используя много
образие форм н методов идеологи
ческой работы, добиться, чтобы 
каждый трудящийся не только 
был знаком с общими цифрами 
семилетки и плана 1960 года, но 
и знал, в какие сроки и каких ру
бежей предстоит достигнуть пред
приятию, колхозу, бригаде, где он 
трудится, что надо сделать лично 
ему для осуществления намечен
ных целей. Такая глубокая повсе
дневная разъяснительная работа 
поможет рабочим и колхозникам 
полнее осознать значение своего 
труда, позволит им нагляднее 
представить, что нх труд — важ
нейший вклад в общенародное де
ло борьбы за коммунизм.

В постановлении ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях» отмечает
ся: учитывая, что в современных 
условиях овладение идеями марк
сизма-ленинизма, глубокое пони
мание политики партии и борьба 
за ее осуществление являются 
жизненной потребностью не толь
ко коммунистов, но и всех трудя
щихся, необходимо расширить 
рамки пропагандистской работы, 
придать ей еще больший размах, 
доходить до каждого советского 
человека.

Крупньпи пробелом в пропаган
дистской и агитационной работе 
является узость сферы ее влия
ния, недостаточная массовость. 
Нередко пропагандистская работа 
охватывает только коммунистов, 
комсомольцев и небольшой бес
партийный актив. Широкие же 
массы трудящихся зачастую выпа
дают из поля зрения партийной 
пропаганды.

Партийные организации обла
сти, приступив к выполнению 
постановления ЦК КПСС, прини
мают'практические меры для рас
ширения рамок партийной пропа
ганды.

Партбюро треста «Томскстрой» 
создало недавно политшколу для 
работников, ранее не занимавших
ся в системе политического про
свещения.

Многие партийные организации 
значительно расширили составы 
агитколлективов. В них вошли 
партийные работники, хозяйствен
ные руководители, специалисты 
сельскохозяйственного и промыш
ленного производства.

Важным условием расширения 
сферы влияния партийной пропа
ганды является дифференцирован
ный подход в ее проведении, все
сторонний учет профессиональных, 
возрастных, образовательных, на
циональных и других особенно
стей различных слоев населения.

В последнее время стали шире 
, использовать разнообразные фор

мы политической работы с опреде
ленными категориями трудящих
ся партийные организации Кожев- 
никовского района. Здесь практи
куют собрания женщин, дни жи
вотновода, дни бригады, ве
чера интеллигенции, которыми 
охватываются широкие круги на
селения.

Все это способствует повыше
нию политической сознательности 
трудящихся, их трудовой активно 
сти. Результатом широкой полити-

' успехи трудящихся района в 
борьбе за выполнение обяза
тельств второго года семилетки. В 
январе район перевыполнил квар
тальный план продажи мяса госу
дарству в 1,8 раза. За месяц почти 
наполовину был выполнен квар
тальный план продажи молока.

Новыми формами обогатилась 
работа среди женщин в Чаинском, 
Шегарском районах. В селах Шс-| 
гарского района организуются для 
женщин вечера-лекции.

Усилилась работа среди интел
лигенции в некоторых селах Пара- 
бельского, Молчановского райо
нов. Представители интеллигенции 
стали принимать более активное 
участие в воспитательной работе 
в массах. Например, все учителя 
и медицинские работники Нови- 
ковского сельского Совета Пара- 
бельского района — лекторы.

Однако многие партийные орга
низации медленно выполняют по
становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях», не принимают кон
кретных мер для расширения сфе
ры политической работы.

В кружках и семинарах системы 
политического просвещения на 
Томском электромеханическом за
воде произошел значительный от
сев слушателей, ряд кружков в 
этом учебном году распался. Мало 
что делает партбюро манометрово
го завода для расширения рамок 
партийной пропаганды.

Редко слышат слово лектора ра
бочие комбината нерудных мате
риалов треста «Стройдеталь».

Не доходит в своей политиче
ской работе до многих лесозагото
вителей парторганизация Аргат- 
Юльского леспромхоза. И это яв
ляется одной из основных причин 
того, что леспромхоз не справ
ляется с планом. За 20 дней фев
раля месячный план здесь выпол
нен всего лишь на 50 процентов.

В ряде парторганизаций Томска 
и районов области не приняты 
действенные меры для активизации 
деятельности агитпунктов, всей 
политической работы среди трудя
щихся по месту их жительства.

Райкомы КПСС, партийные ор
ганизации еще слабо учитывают 
при проведении пропагандистской 
работы возрастные, профессио
нальные, национальные особенно
сти населения.

Чтобы охватить повседневным 
политическим влиянием каждого 
человека, надо шире использовать 
многообразные формы массовой 
работы: собрания, конференции, 
вечера вопросов и ответов, устные 
журналы, тематические вечера, 
дискуссии, университеты культу
ры, университеты и клубы техни
ческого прогресса, воскресные чте
ния и т. д. Следует полнее исполь
зовать возможности культурно- 
просветительных учреждений, ко
торые должны стать, особенно на 
селе, подлинными центрами агита
ционно-пропагандистской работы. 
Надо широко практиковать инди
видуальные формы воспитательной 
работы.

Пропаганда идей коммунизма 
должна быть близкой и понятной 
трудящимся, носить задушевный 
характер, доходить до ума и серд
ца каждого советского человека, 
будить в нем светлые и благород
ные мысли и чувства.

Партийные организации должны 
добиваться, чтобы действенность 
всей пропагандистской работы вы
ражалась в конкретных результа
тах борьбы трудящихся области за 
успешное выполнение обязательств 
и заданий второго года семилетки.

П ребы вание Н. С. Х р ущ ева  
в И ндонезии

СУРАБАЯ, 23 февраля. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, вчера здесь 
состоялся многотысячный митинг, 
на котором выступил глава прави
тельства СССР Н. С. Хрущев.

Сурабая. —  сказал Н. С, Хру
щев, —  ШИРОКО известен как город 
славных революционных традиций. 
Именно здесь 10 ноября 1945 года 
вспыхнуло пламя вооруженной 
борьбы индонезийского народа про
тив колонизаторов. Сурабаю сравни
вают с нашим городом-героем 
Сталинградом, под которым в 1942
—  1943 годах были разгромлены 
отборные войска фашистской Гер
мании. Такое сравнение основывает
ся на том. что оба эти города сим
волизируют дух стойкости в борьбе 
за свободу. И этот дух скрепляет 
дружбу наших народов.

Нам понятна и близка ваша борь
ба за подъем экономики и культу
ры Индонезии, за улучшение жиз
ни ее народа. Надежно закрепить 
завоевание политических свобод 
можно лишь путем достижения эко
номической самостоятельности, пу
тем решительных социальных преоб
разований, поскольку колониализм
—  это не только политическое по
рабощение: он означает также эко
номический и социальный гнет. Вы
корчевать КОРНИ колониализма в 
экономике, смести позиции колониа
лизма в наводном хозяйстве —  тако
ва трудная, но неотложная жизнен
ная задача, стоящая перед Индоне
зией и другими бывшими колони
альными странами, вступившими на 
путь независимого развития.

Советский народ, продолжал гла
ва Советского правительства, ценит 
и уважает борьбу народов за неза
висимость. так как ему самому при
шлось выдержать суровую борьбу 
против империалистов. Вот почему 
Советский Союз от всей души готов 
оказывать и оказывает странам Во
стока не только моральную или по
литическую. но и с каждым годом 
растущую материальную поддержку. 
Одним из примеров этого является 
дружественное экономическое сот
рудничество между Советским Сою
зом и Республикой Индонезии.

Рассказав об исторических успе
хах Советского Союза. Н. С. Хрущев

заявил: мирное экономическое со- 
нами и США 

себе
ревнование между 
можно, пожалуй, представить 
как бег на длинную дистанцию. 
Впереди нас еще бегут Соединенные 
Штаты, и это не удивительно— ведь 
они отправились в путь раньше. 
Если говорить образно, они бегут 
уже с большим напряжением, как 
бы с отдышкой. Их уже нагоняет и 
скоро оставит позади молодой и 
сильный бегун —  социалистический 
Советский Союз!

Подчеркнув, что дальнейшее ук
репление могущества социалистиче
ского лагеря для стран Востока име
ет особое значение, ибо они смогут 
в еще большей степени опереться 
на поддержку своих самых надеж
ных и верных друзей, Н. С. Хрущев 
продолжал:

Советско-индонезийская дружба 
основана на общности наших взгля
дов в отношении главной междуна
родной проблемы —  проблемы со
хранения и упрочения мира и без
опасности между народами. Плечом 
к плечу выступают наши народы 
против агрессивных блоков, будь то 
НАТО. СЕАТО или СЕНТО, деятель
ность КОТОРЫХ является одним из 
главных источников напряженности 
на земле. Мы вместе выступаем за 
окончательную ликвидацию колониа
лизма, вместе требуем запрещения 
атомного и термоядерного оружия и 
прекращения его испытаний, вместе 
выступаем за разрешение всех спор
ных международных проблем мир
н ы м  средствами, путем переговоров.

За последние годы в результате 
активной деятельности миролюбивых 
стран, сказал Н. С. Хрущев, достиг
нуто значительное ослабление меж
дународной напряженности. Для то
го. чтобы сорвать преступные пла
ны врагов мира, необходимо даль
нейшее укрепление единого фронта 
миролюбивых стран и народов. Перед 
этой силой не устоять сторонникам 
холодной войны и гонки вооружений. 
Воля народов сметет все препятст
вия на пути разрядки международ
ной напряженности.

Нам надо лучше знать друг друга, 
заявил в заключение Н. С. Хрущев. 
Надо меньше верить наносному и 
часто заведомо ложному, что говорят 
о нас и о вас представители третьих 
государств, не заинтересованных в 
дружбе народов наших стран. Ведь 
наша дружба кое-кому как бельмо 
на глазу. Давайте будем укреплять 
наши братские отношения. С.ледует 
чаще ездить друг к другу, _ самим 
смотреть жизнь, своими глазами. 
Все видеть и оценивать.

Н. С. Хрущев выразил уверен
ность, что узы дружбы, объединя
ющие народы Советского Союза и 
Индонезии, с каждым д^ем будут 
становиться еще более тесными и 
прочными.
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СУРАБАЯ, 23 февраля. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня в первой по
ловине дня Н. С. Хрущев, прези
дент Сукарно и сопровождающие их 
официальные лица осмотрели сте
кольный завод «И глас». Рабочие 
завода —  в основном молодежь 
—  восторженно приветствовали 
Н. С. Хрущева и президента Сукар
но. Покидая завод. Н. С. Хрущев 
пожелал рабочим успехов. Желаю 
молодой Индонезии, сказал он, быть 
хорошим хозяином своей страны.

Позднее Н. С. Хрущев и прези
дент Сукарно и сопровождающие их 
лица отбыли на остров Бали.

23 февраля. (Спец, корр. ТАСС). 
Сегодня Н. С. Хрущев и президент 
Сукарно и сопровождающие их ли
ца прибыли в Денпасар —  центр 
острова Бали. На аэродроме в честь 
высокого советского гостя была 
устроена торжественная встреча. 
Н. С. Хрущева приветствовали гу
бернатор острова Бали Дауд Шах, 
высшие представители военных и 
гражданских властей острова. По 
индонезийскому обычаю Н. С. Хру
щева и президента Сукарно украша
ют гирляндами ярко-красных цве
тов. Одетые в красочные националь
ные костюмы, жители острова ра
душно приветствуют советского го
стя. На всем пути от аэродрома до 
отведенной ему резиденции 
Н. С. Хрущева горячо приветствова
ли десятки тысяч жителей Денпаса- 
ра и окрестных деревень.

Награждение военнослужащих Советской Армии 
и Военно-Морского Флота

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР за отличные показатели 
в боевой и политической подготовке 
и отличное освоение новой слож-

ной боевой техники награждена орде
нами и медалями СССР группа воен
нослужащих Советской Армии и Во
енно-Морского Флота. Орденом Крас
ной Звезды награждено 85 человек,

☆
АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. 

Работники Подюжского леспромхо
за решили во втором году семилет
ки довести комплексную выработ
ку на каждого рабочего до 700 ку
бометров леса. Их решение под
крепляется делом. Многие малые 
комплексные бригады ежедневно 
валят, трелюют и погружают на 
сцепы по 20— 25 и более кубомет
ров леса в расчете на каждого 
члена бригады.

На снимке: в Пастуховском лесо
пункте. Состав с лесом следует на 
главную магистраль узкоколейной 
железной дороги.

(Фотохроника ТАСС).

☆
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орденом «Знак Почета» 29 чело
век и медалью «За боевые заслуги» 
—  11 человек.

(ТАСС).
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в  Совете Министров СССР 
Об организации Университета 

дружбы народов
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев в своей речи в 
национа.чьном университете Индоне
зии «Гаджа Мада» сообщил, что Со
ветское правительство, желая ока
зать помощь странам Азии, Африки 
и Латинской Америки в подготовке 
своих национальных кадров —  ин
женеров, специалистов сельского хо
зяйства, врачей, учителей, экономи
стов и специалистов по другим от
раслям знаний, решило учредить в 
городе Москве Университет дружбы 
народов. Это решение принято в свя
зи с тем, что прогрессивные общест
венные и правительственные круги, 
а также отдельные граждане многих 
стран Азии, Африки и Латинской 
Америки неоднократно обращались с 
просьбой 6 расширении подготовки 
своих национальных кадров в учеб
ных заведениях Советского Союза. 
Были также учтены пожелания и 
предложения ряда советских общест
венных организаций о предоставле
нии молодежи этих стран более ши
рокой возможности получать образо
вание в СССР.

Университет дружбы народов ор
ганизуется при Советском комитете 
солидарности стран Азии и Африки, 
Союзе советских обществ дружбы и

культурной связи с зарубежными 
странами и Всесоюзном Центральном 
Совете Профессиональных Союзов.

Срок обучения в университете 
установлен 4 года, а по медицинским 
наукам 5 лет.

Для молодежи, не имеющей необ
ходимой подготовки, в составе уни
верситета создается подготовитель
ный факультет со сроком обучения 
от 1 до 3 лет. На подготовительном 
факультете будут изучаться обще
образовательные предметы, знание 
которых необходимо для поступле
ния в университет, и русский язык. 
Срок обучения на подготовительном 
факультете определяется общеобра
зовательной подготовкой поступа
ющих.

Прием в Университет дружбы на
родов будет производиться из числа 
лиц мужского и женского пола в 
возрасте до 35 лет, независимо от 
расы, национальности и вероиспове
дания. Заявления о приеме могут 
подаваться через общественные орга
низации и правительственные уч
реждения соответствующих стран, 
через посольства и консульства 
СССР в этих странах, а также непо
средственно в университет.

В 1960  году предпо.чагается при
нять 500  человек с тем, чтобы в по

следующие годы довести общую 
численность студентов университета 
до 3— 4 тысяч человек.

Обучение в университете дружбы 
народов —  бесплатное. Университет 
обеспечивает всех студентов стипен
диями, бесплатным медицинским об
служиванием и общежитием, прини
мает на себя расходы по проезду 
студентов в Москву и обратно.

Для студентов университета бу
дут издаваться необходимые учебни
ки и учебные пособия на русском 
языке и соответствующих языках 
народов Азии, Африки и Латинской 
Америки.

Руководство Университетом 
дружбы народов осуществляется со
ветом университета, состоящим из 
представителей Советского комитета 
солидарности стран Азии и Африки, 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами. Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов, 
Комитета молодежных организаций 
СССР и Министерства высшего и 
среднего специального образования 
СССР.

Университет будет приглашать 
видных ученых из стран Азии, Аф
рики, Латинской Америки и других 
стран для преподавательской работы.

. л—*4»,̂
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Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц ^  

р а б о ч и х  Р Т С  и  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  

М о л ч а н о в с к о г о  р а й о н а  
н а  1 9 6 0  г о д

Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о го  
х о зя й с тв а  М о л ч а н о в ск о го  
р айо на  реш и ли  в 1960  
г о д у  п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у ;  
м,яса— 1.305 тонн, 
жоло«а—3.000 тонн 
яиц— 500 тысяч

штук.
Н а д о и т ь  по 2 . 1 0 0  к и 

л о г р а м м о в  м о л о к а  на ко
рову.

Семилетний план 
по производству мяса 
и яиц в колхозах рай
она будет выполнен 

в 1962 году, 
а по производству мо

лока— в 1963 году.

Выполняя решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, тру
женики сельского хозяйства 
Молчановского района, подсчи
тав свои резервы, решили до
срочно выполнить семилетний 
план по производству продук
тов животноводства. По произ
водству мяса и яиц намеченный 
на 1965 год уровень будет до
стигнут за 4 года, то есть в 
1962 Году, а по производству 
молока — за 5 лет, то есть 
в 1963 году.

В 1960 году увеличим про
изводство мяса в колхозах по 
сравнению с 1959 годом в 2,6 
раза, в том числе свинины 
в 3 раза, продажу мяса госу
дарству — в 2,4 раза. Всего 
будет произведено в колхозах 
района мяса в живом весе 860 
тонн, в том числе свинины 
264 тонны. Колхозы продадут 
государству мяса 700 тонн, а 
все категории хозяйств —■
1.305 тонн.

Для выполнения этой задачи широко организуем нагул н 
откорм крупного рогатого скота, овец, свиней и птицы, внедрим 
передовые методы нагула и откорма животных. В каждом кол
хозе создадим специальные гурты по нагулу и откорму скота. 
Добьемся получения среднесуточных привесов на голову: телят 
до шестимесячного возраста в зимний период — 400— 500 
граммов, летом — 600— 800 граммов; крупного рогатого ско
та в зимний период 300— 400 граммов, летом — 500— 600 
граммов; свиней на откорме зимой — 350— 400 граммов, летоь 
— 500— 600 граммов.

В 1960 году колхозами района будет откормлено и продано 
государству: крупного рогатого скота — 2.800 голов, свиней —
3.000 голов, овец — 1.100 голов, кроликов — 2.500. Выра
стим для продажи государству 5.000 голов водоплавающей 
птицы.

Колхозы района увеличат в 1960 году по сравнению с 1959 
годом продажу молока государству на 33 процента и продадут 
его 2.500 тонн. Всеми категориями хозяйств будет продано го
сударству 3.000 тонн молока.

Надоим молока по 2.100 килограммов от коровы.
Производство яиц в колхозах увеличим в два раза, а прода

жу их государству на 73 процента. Колхозы произведут 500 
тысяч яиц и продадут государству 340 тысяч штук. Всеми ка
тегориями хозяйств будет продано государству 500 тысяч яиц.

Примем все меры к укреплению кормовой базы для живот
новодства. Заготовим на корову не менее 15 тонн силоса.

Внедрим ОПЫТ’ передовых хозяйств по беспривязному содер
жанию коров, бесстаночному содержанию свиней, содержанию 
птицы на глубокой несменяемой подстилке, безмолочному вос
питанию поросят, подсосному воспитанию телят.

Поведем решительную борьбу во всех колхозах за подъем 
культуры земледелия, строгое соблюдение сроков и качества 
проведения всех сельскохозяйственных работ, увеличение 

накопления и улучшение использования местных удобрений, 
переход на посевы только сортовыми семенами и на этой осно
ве добьемся повышения урожайности и валовых сборов сель
скохозяйственных культур.

Заготовим и вывезем на поля не менее 23.000 тонн навоза 
и перегноя, 1.300 центнеров золы, приобретем не менее 1.140 
центнеров минеральных удобрений. На площади 1.000 гекта
ров проведем химическую прополку посевов. Посеем узкоряд
ным и перекрестным способами не менее 4.000 гектаров зер
новых. вспашем паров 4.000 гектаров и зяби под посев 1961' 
года 10.000 гектаров. Перепашку пара на площади 2.100 гек
таров произведем безотвальными плугами (по методу Маль
цева), широко применим ра.здельный способ уборки зерновых.

Отдельные колхозы, фермы, передовики сельского хозяйства 
района взяли более высокие обязательства по производству и 
продаже продуктов животноводству, Колхоз имени Ленина уве
личит производство мяса по сравнению с прошлым годом в три 
с лишним раза и продажу его государству в 2,6 раза.

Колхозники колхоза «Прогресс» взяли обязательство увели
чить производство яиц за один год в три с лишним раза.

Животноводы Гришинской МТФ колхоза «Страна Советов» 
обязались надоить на каждую корову по 2.800 килограммов 
молока, увеличить удои от коровы по сравнению с прошлым 
годом на 292 килограмма. Животноводы Тунгусовской МТФ 
колхоза имени Сталина надоят на каждую корову по 2.500 ки
лограммов молока, или больше по сравнению с прошлым годом 
на 244 килограмма.

Доярки колхоза «Прогресс» тов. Бессонова, колхоза имени 
Сталина тов. Огреба взяли обязательство надоить в 1960 
году по 3.500 килограммов молока на корову. Доярка Н. Ва- 
сильчук из колхоза «Страна Советов» обязалась получить по
3.000 килограммов молока от коровы.

Свинарка Софронова из колхоза имени Ленина взяла обяза
тельство откормить 620 свиней с весом каждого животного до 
80 килограммов, получить чистый привес в живом весе на каж
дую голову 60 килограммов при среднесуточном привесе 500 
граммов.

Обязательства обсуждены и приняты на об
щих собраниях колхозников, рабочих РТС, 
специалистов сельского хозяйства.

(

Сев яровых в Южном Казахстане
ЧИМКЕНТ, 24 февраля. (ТАСС). 

Хлеборобы Южного Казахстана ус
пешно ведут сев ранних колосовых 
культур. Уже засеяно больше поло
вины ярового клина. Хозяйства, рас

положенные в Голодной степи, завер
шили сев колосовых менее чем за 
два рабочих дня. Сейчас они ведут 
посев многолетних трав, готовят 
почву под кукурузу, хлопчатник.

= 1:

Н овая техн и ка социалистическим  полям
. в  своем решении о дальнейшем 

развитии сельского хозяйства де
кабрьский Пленум ЦК КПСС уде
лил большое внимание механизации 
сельскохозяйственных работ. Он 
указал, что важнейшим направле
нием является переход на повышен
ные рабочие скорости тракторов и 
основных сельскохозяйственных ма
шин. создание новых типов тракто
ров, машин и орудий для тех про
цессов. которые отстали в общем 
комплексе механизации сельскохо
зяйственного производства.

Корреспондент ТАСС попросил на
чальника управления сельскохозяй
ственных машин и автомобилей Го
сударственного комитета Совета Ми
нистров СССР по автоматизации и 
машиностроению Н. Н. Тарасова 
рассказать, что уже сделано и 
делается по реализации решений 
Пленума.

Ответ: Сегодня уже можно на
звать ряд новых машин и механи.з- 
мов. которые позволят обеспечить 
дальнейший технический прогресс в 
сельском хозяйстве.

Изготовлены и испытаны гусенич
ные тракторы с автоматическим 
управлением при пахоте по предло
жению И. Г. Логинова. Конструкто
ры продолжают работать над даль
нейшим усовершенствованием этого 
метода, позволяющего высвободить 
значительное количество рабочей

силы. Решением подобной проблемы 
занялись и конструкторы Днепро
петровского .завода сельскохозяйст
венных машин. Они создали гидро
механическое устройство, дающее 
возможность без участия штурваль
ного автоматически направлять 
свеклоуборочный комбайн по между
рядьям. Выпущены опытные, образ
цы механизмов автоматического ре
гулирования режима работы моло
тилки и решен ряд вопросов авто
матизации вождения комбайна 
СК-3.

К последним работам относятся 
также автоматизированная линия 
для приготовления сочных кормов, 
зерноочистительно-сушильный ток 
с дистанционным управлением, элек
трический регулятор температуры в 
сушилках и многое другое.

Вопрос: Какая новая техника нач
нет поступать сельскому хозяйству 
страны в нынешнем году?

Ответ: В 1960  году промышлен
ность даст сельскому хозяйству око
ло 4 0 0  наименований различных 
машин и приспособлений, из них 
120 —  будут внедрены в произво,д- 
ство впервые. Харьковский трактор
ный завод начнет выпускать новый 
гусеничный трактор с повышенными 
скоростями Т -75 . Он будет прохо
дить 5— 8 километров в час. против 
3 ,5 — 6 километров у  трактора 
ДТ-54. Минский тракторный завод

уже приступил к выпуску тракторов 
с повышенными скоростями. В 1960  
году на производство таких машии 
переходит Липецкий, в 1961 году—  
Сталинградский, а в 1962  году —  
А.дтайский тракторные заводы.

Кировоградский завод «Красная 
звезда» приступил к изготовлению 
опытной партии сеялок для точного 
высева семян сахарной свеклы. Та
кие сеялки позволят в два —  три 
раза сократить расход семян для по
сева и сократить в два раза тру
доемкость работ по прорывке всхо
дов. Одновременно Днепропетровский 
завод сельскохозяйственных машин 
выпустит опытные партии новых 
свеклоуборочных комбайнов КС-3 и 
СПТ-3.

Немало новых машин получат в 
1 960  году труженики хлопковых 
полей.

В прошлом году были проведены 
испытания 16 типов картофелеубо
рочных комбайнов. Из их числа ото
браны для выпуска опытными се
риями два —  К-3 и КГП-2. В теку
щем году испытания и разработка 
новых систем таких комбайнов про

должаются. Для проверки на работе 
в различных хозяйствах будут вы
пущены образцы улучшенных эле
ваторных картофелекопателей, ботво
уборочных машин и другой техники.

Начнется также выпуск новых 
плугов, рыхлителей для' обработки

почв, подверженных ветровой эро
зии. новых льнотеребилок и льномо
лотилок.

Вопрос: Какие проблемы решают 
сейчас конструкторы тракторного и 
сельскохозяйственного машино
строения?

Ответ: Одна из задач, решаемая 
ими. —  дальнейшее повышение ра
бочих скоростей тракторов до 5 — 9 
километров в час. а транспортных 
их скоростей —  до 2 5 — 30 кило
метров. создание трансмиссий с 
гидростатическими и другими типа
ми бесступенчатых передач, разра
ботка устройств, облегчающих и ав
томатизирующих управление трак
торными агрегатами и их обслужи
вание. Одновременно конструкторы 
заняты проектированием тракторных 
плугов и других машин, которые 
смогут работать со скоростью от 8 
до 16 километров в час.

Ведутся также работы по созда
нию более совершенных машин для 
садоводов и виноградарей, уборки 
урожая овощных культур, льна-дол- 
гунца. конопли, новолубяных куль
тур. зеленого чайного листа и т. л. 
Появление этих машин на полях в 
ближайшие 2 — 3 года должно обес
печить завершение комплексной ме
ханизации многих видов сельскохо
зяйственных работ.

(ТАСС).
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ПРИБЛИЗИТЬ НАУЧНУЮ РАБОТУ Н ЖИЗНИ
Новый этап развития марксистско- 

ленинской теории, осуществляемый 
на основе реш ен!^ XX и XXl съез
дов КПСС, ставит перед кафедрами 
общественных наук Вузов новые й 
важные задачи. Требуется твор
ческий подход к решению акту
альных проблем, органическая связь 
с  жизнью, практикой, всестороннее 
Изучение и развитие ленинского 
идейного наследства, обобщение Опы- 
ta коммунистического строительства.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» указы
вается, что работники общественных 
наук обязаны изучать и обобщать 
Опыт борьбы партии и народа за 
победу коммунизма, вторгаться в 
жизнь, творчески разрабатывать ко
ренные теоретические проблемы со
временности, основные закономерно
сти перерастания социализма в ком
мунизм.

Задача заключается в том, чтобы, 
неуйлонно повышая теоретический 
уровень исследований, быть ближе 
к жизни, к практике, сделать работу 
кафедр общественных наук более 
действенной. Повышение качества 
научно-исследовательской работы 
Кафедры является непременным ус
ловием улучшения проводимой ею 
учебной и политико-воспитательной' 
работы.

В свете этих задач особенно нетер
пимым является известное отстава
ние работников общественных наук 
вузов Томска от практики коммуни
стического строительства. На это 
правильно указывалось в статье 
«Ближе к жизни», опубликованной 
Б газете «Красное Знамя».

Сейчас наша кафедра пересматри
вает свои планы с тем, что
бы сосредоточить основное внима
ние на решении актуальных проб
лем развития марксистско-ленин
ской теории. Этот пересмотр облег
чен тем, что после XX съезда КПСС 
основным направлением научной ра
боты кафедры на ближайшее семиле
тие сталЬ изучение ленинского этапа 
развития марксистской философии.

Изучение ленинского этапа 
включает изучение многообразного 
богатства ленинских работ, а также 
изучение того, как ленинские идеи 
развивались, конкретизировались 
партией, как они воплощались в 
жизнь И обогащались опытом рево
люционной борьбы, социалистиче
ского строительства, развитием нау
ки.

Некоторые итоги работы нашей 
кафедры и других кафедр вузов 
Томска в этом направлении были от
ражены на межвузовской научной 
конференции, посвященной 50-летию 
выхода в свет гениальной работы 
В. И. Ленина «Материализм и эмпи
риокритицизм». В настоящее время 
сборник трудов конференции, содер
жащий 23 доклада, сдан в печать.

Продолжая эту общую линию, ру
ководитель кафедры работает сейчас 
над изучейием вопросов современно
го этапа развития марксистско-ле
нинской теории, того, как ленин
ские положения нашли свое даль
нейшее развитие в деятельности XX 
и XXI съездов партии, в решениях 
Пленумов ЦК КПСС.

Доцент Л. В. А.чякринский изуча
ет развитие ленинской теории социа
листической революции КПСС и 
братскими коммунистическими и ра
бочими партиями.

Кандидат философских наук А. А. 
Фурман изучает проблемы физики в 
свете ленинской теории отражения. 
На днях в сборнике Сибирского отде
ления Академии наук выходит его 
статья на эту тему. В печати нахо
дится также его статья «К вопросу 
о физическом значении свойства от
ражения». На основе изучения ле
нинского философского наследства 
А. А. Фурман и в дальнейшем будет 
разрабатывать актуальные философ
ские вопросы современной физики и 

химии.

------П а р т и й н а я
х р о н и к а - —

ОЧЕРЕДНОЁ
ЗАНЯТИЕ

АГИТАТОРОВ
в  школе агитаторов при пар

тийном .комитете колхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района состоялось 
очередное занятие. Агитаторы 
обсудили постановление ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных ус
ловиях». С докладом выступил 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Кожевниковско- 
го райкома КПСС Г. А. Дво
рецкий. Кроме того, был за
слушан доклад райвоенкома 
Н. Ф. Снегирева о решениях 
IV сессии Верховного Совета 
СССР.

Председатель колхоза М. G. 
Харитоненков рассказал о при
нятых колхозом обязательствах 
на второй год семилетки и о 
переходе на денежную оплату 
труда.

НА ДОСКУ ПОЧЕТА
Группа партийных, работни

ков и активистов Кожевников- 
ского района проверила состоя
ние агитационно-массовой рабо
ты в райцентре, после чего бы
ло проведено совещание агита
торов. С рассказами о руковод
стве агитколлективами выступи
ли секретари партийных ор
ганизаций тт. Гришичев, Гор
шенев, Планкин. Об опыте сво
ей работы рассказали агитаторы 
тт. Синякова. Федоров и другие.

Лучшие агитаторы райцент
ра М. Ромашова, Н. Сильченко, 
и Н. Маркова занесены на До
ску почёта.

К. Я Р О Ш Е В С К И Й . 
проф ессор , заведую щ ий  

к аф едрой  диалект ияескогО  
и ист ори ческого

м ат ериализм а Т ом ского  
государст вен н ого  
университ ет а.

☆
Преподаватель Г. М. Иванов, на 

днях успешно защитивший канди
датскую Диссертацию «Об особенно
стях познания Социальных явлений»^ 
основанную на изучении ленинских 
работ и направленную против бур
жуазной социологии, сумел, как это 
было отмечено оппонентами, связать 
эту проблему с практикой советской 
исторической науки.

Кафедра обсудила и рекомендовала 
к печати книгу преподавателя Ф. А. 
Селиванова по вопросам этики, рас
считанную на широкие круги со
ветской интеллигенции. Книга со
стоит из лекций факультативного 
курса, прочитанного автором для 
студентов университета. В этой до
ступно написанной книге широко 
использован материал из жизни 
трудящихся Томской области.

Старший преподаватель А. И. Ува
ров изучает вопросы диалектики в 
работах В. И. Ленина, что имеет зна
чение для развития диалектического 
материализма и для критики совре
менной буржуазной философии и ре
визионизма. Им подготовлена для 
печати статья «Вопросы гдиалектики 
в письмах В. И. Ленина».

К этой тематике, посвященной ле
нинскому этапу в развитии филосо
фии, непосредственно примыкает ряд 
научных тем, которые разрабатыва
ются под руководством и при кон
сультации кафедры научными, пар
тийными работниками и журналиста
ми других городов Сибири.

Из них наиболее интересны темы: 
о соотношений политики и права в 
период развернутого строительства 
коммунизма (тов. Сергеев —  г. Крас
ноярск), о конкретных путях даль
нейшего развития социалистической 
государственности на современном 
этапе (тов. Брохин —  г. Хабаровск), 
о философских вопросах развития 
техники, о закономерностях разви
тия техники в социалистическом 
обществе в настоящее время, о ро^ 
ли в этом народных масс, науки 
(тов. Малков —  г. Сталинск), об 
эстетическом воспитании рабочей 
молодежи, как составной части ком
мунистического 'воспитания (тов. 
Молчанова —  г. Омск) и другие.

При всем разнообразии тематики 
эти работы объединены общей зада
чей изучать реальную жизнь, обоб
щать процессы, происходящие в на
шем обществе.

Существенным разделом научной 
работы кафедры является^ Изучение 
вопросов научного атеизма. Кафедра 
в течение шести лет ведет чтение, 
курса научного атеизма для студен
тов университета и готовит издание 
этого курса.

По рекомендации постоянной ко
миссии по общественным наукам 
при Сибирском отделении Академии 
наук кафедра руководит исследова
ниями в области научного атеизма, 
проводимыми научными работниками 
ряда городов Сибири. Старший пре
подаватель Горно-Алтайского педаго
гического института тов. Катунский 
работает над темой о религиозной 
идеологии старообрядцев Горного 
Алтая и борьбе с ней. Ряд научных 
работников вузов _Томска и других 
городов Сибири разрабатывает кон
кретные темы о критике религиоз
ной морали современного сектантст
ва. о- роли эстетйческоТо воспитания 
в антирелигиозной пропаганде, об 

условиях живучести религиозных 
пережитков, об опыте атеистической 
работы партийных, комсомольских, 
профсоюзных организаций.

Все, что делает сейчас кафедра, 
это только первые шаги на пути 
творческой разработки теоретиче
ских проблем современности. Нам 
предстоит еще многое сделать для 
того, чтобы в полной мере связать 
научно-исследовательСкую работу с 
жизнью, окончательно изжить в ней 
элементы абстрактности.

Надо основное внимание сосредото
чить на разработке актуальных тем. 
Но дело не только в выборе тем, но и 
в том, как их выполнить.

Известно, что Владимир Ильич 
Ленин, рассматривая борьбу материа
листов и идеалистов в западно
европейской философии XVII—  
XVIII вв., с колоссальной силой ис
пользовал факты йстории для раз

грома философского ревизионизма 
русских махисТов, всем своим исто
рическим исследованиям придал по- 
ЛитичеОкуго остроту и актуальность. 
Йзучение работ В. И. Ленина являет
ся замечательной школой для борьбы 
с Догматизмом. Работы вождя —  
Прекрасный образец Того, как надо 
связывать с жизнью, с практиче
скими задачами партии любое иссле
дование в области общественных 
наук. Работникам нашей кафеДры 
надо еще много труДиться, чтобы 
творчески разрабатывать коренные 
теоретические проблемы современно
сти, повысить действенность науч
ных работ в разоблачении буржуаз
ной идеологии И ревизионизма. Надо 
научиться раскрывать практическое 
значение той или иной теоретической 
проблемы.

Следует совершенствовать методи
ку конкретного социального иссле
дования. Надо научиться, в ча
стности, по-ленински использовать 
все богатство материала, который 
дает советская статистика, отражаю
щая различные стороны нашей дей
ствительности, тенденции ее разви
тия, разработать методику выбороч
ного обследования. Нужно уметь глу
боко научно анализировать огром
ный фактический материал, который 
дает жизнь, многообразная работа 
государственных и общественных ор
ганизаций.

Наша кафедра при активном уча
стии кафедры диалектического и 
исторического материализма поли
технического института готовит меж
вузовскую научную конференцию по 
проблемам логики и методологии кон
кретных наук, которая должна со 
стояться в мае— июне этого года при 
Томском государственном универси
тете.

На конференции предполагается 
заслушать и обсудить около тридца
ти докладов, освещающих значение 
философских наук для техни
ческого прогресса, соотношение 
диалектической, формальной и мате
матической логики, практическое 
применение математической логики 
к практическим наукам и воп
росы аксиоматизации в совре
менной Науке, а также опыт 
преподавания курсов логики в вузах. 
На конференции выступят не только 
философы, но и специалисты, рабо- 

'тающие в области физико-математи
ческих наук, электроники и медици
ны. Предполагается, что в конферен
ции примут участие научные работ
ники Москвы, Киева, Новосибирска, 
Красноярска и Омска.

Нам предстоит улучшить методи
ческую работу, добиться того, чтобы 
не было неинтересных лекций, скуч
ных, формальных семинарских заня
тий.

Работники кафедры читают лекции 
для трудящихся области. Однако эти 
лекции в основном рассчитаны на 
партийно-советский актив, интел- 
лигенциЮР Нам многое надо сделать 
для того, Чтобы расширить рамки 
пропагандистской работы, надо боль
ше выступать на предприятиях, в 
колхозах. Необходимо повысить ка
чество лекций. Они должны быть яр
кими, глубокими по содержанию, 
увлекательными. Следует полнее 
учитывать запросы и интересы слу
шателей.

Оправдал себя опыт организации 
выездных заседаний кафедры на за
водах. Одно из них было посвящено 
140-летию со дня рождения 
К. Маркса, другое —  XXI съезду 
КПСС. На этих заседаниях, собрав
ших большую аудиторию, выступали 
с теоретическими сообщениями не 
только сотрудники кафедры, но так
же рабочие и инженеры.

Важной задачей всех кафедр обще
ственных наук является создание 
групп студентов-лекторов. Следует 
научить студентов методике прове
дения бесед с самыми широкими 
кругами населения, чтению лекций; 
воспитывать из них пропагандистов 
и агитаторов; могущих успешно рас
пространять политические и научные 
знания.

Кафедрой намечено организовать 
на предприятиях Томска чтение 
кратких факультативных курсов по 
научному атеизму и этике.

Сейчас мы запроектировали изда
ние учебного пособия по методике 
преподавания философии в помощь 
молодым преподавателям и пропаган
дистам.

Осуществление этих мер будет 
способствовать выполнению нами за
дач, поставленных перед кафедрами 
общественных наук в постановлении 
ЦК КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных усло
виях».
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в  связи с приближающейся 
90-й годовщиной со дня рож
дения В. И. Ленина на строй
ках города Колпашево, пред
приятиях, в учреждениях про
водятся чтения о жизни и дея
тельности Владимира Ильича. 
Организованы фото- и книж
ные выставки.

На снимке: пропагандисты 
директор школы рабочей моло
дежи Б. С. Макарова и глав
ный врач городской больницы 
П. А. Вова в кабинете пропа
гандиста горкома КПСС за Под
готовкой докладов.

Фото Ф. Хитриневича.

Бесстаночное содержание и сухой откорм—  
верное средство удешевления производства свинины

С районной эконом-ическойНа днях в Пышкино-Троицком 
районе состоялась экономическая 
конференция по увеличению и уде
шевлению производства свинины.

В ее работе приняли участие 
председатели колхозов, секретари 
партийных организаций, свинари . и 
свинарки, ветеринарные работники 
района.

Участники конференции заслуша
ли доклады зоотехника колхоза 
«Путь Октября» В. Т. Мельникова' 
«Свиноводство —  доходная отрасль 
колхозного производства», зоотехника 
колхоза имени Крупской Т. П. Девь- 
якович «Основные методы племенной 
работы на свинофермах». О том, как 
правильно откармливать свиней, рас
сказа.! главный зоотехник колхоза 
имени Ленина В. И. Трисс, а о про
филактике заболеваний и лагерном 
содержании свиней —  старший вет
врач районной ветлечебницы И. М. 
Леонов.

Себестоимость одного центнера 
свинины в колхозах Пышкино-Троиц- 
кого района очень высока. Как ее 
снизить? Этот вопрос всесто
ронне был рассмотрен участниками 
экономической конференции. Обсу
див итоги работы свиноферм за- 1959 
год и первые полтора месяца теку
щего года, они пришли К единодуш
ному рыводу, что надежным путем 
увеличения и удешевления производ
ства свинины является внедрение в 
практику бесстаночного содержания 
и сухого откорма свиней. Этому и 
были посвящены выступления почти 
всех выступающих.

В от  чт о р асск а за л  
з оот ехн и к  к о л х о з а  

им ени Л ен и н а  тов. ТРИ С С :

Большая экономия
Мы имеем 1 .300  свиней, разме

щаются они в двух фермах, на об
служивании этого поголовья до не
давнего времени было занято 27 че
ловек.

Свиньи-откормочники содержались 
в клетках. Много времени и сил ухо
дило на приготовление кормов и чи
стку клеток. Усложнялся и сам про

цесс кормления. Все это вызывало 
высокую себестоимость центнера 
свинины.

Чтобы добиться увеличения произ
водства. свинины, снизить затраты 
на единицу продукции, мы внедряем 
бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней.

Все поголовье свиней, за исклю
чением подсосных и глубоко супо
росных свиноматок, переведено на 
бесстаночное содержание и сухой 
откорм В группах на откорме от 
150 до 360 голов свиней, двухме
сячных поросят тоже перевели на 
сухое кормление.

На фермах еще есть много недоде
лок, но даже то, что мы сделали, да
ло возможность сократить 7 свина
рок, сэкономить в месяц более 40 0  
трудодней.

Второй месяц мы не даем порося
там це.льного молока, а кормим их 
овсяным молоком. И они очень хо
рошо развиваются.

Это первые результаты. По мере 
внедрения механизации на свинофер
мах ,,ко ли честно св,инарок „будет еще 
сбкрйденр.
(.„.Новая, технология облегчила труд 
колхозников. Теперь не надо ни 
варить, ни разносить жидкие корма 
по узким клеткам и заливать в «пер
сональные» кормушки. Легче и вы
годнее засыпать комбикорм с сенной 
мукой, наложить силогс в кормушки.

Первые шаги новой технологии се
бя оправдывают, свиньи ' стали вы
глядеть лучше. Мы надеемся, что 
при бесстаночном содержании и су
хом откорме свиньи станут давать 
ежесуточный привес не менее 4 5 0 —  
500 граммов. В среднем на голову 
расходуем по 2 килограмма концент
ратов, сенной муки и силоса вволю 
и по 3 килограмма картофеля.

Мы уверены, что бесстаночное со
держание и сухой откорм позволят 
выполнить обязательства по произ
водству мяса и удешевить его себе
стоимость.

конференции
Произведу 

700 центнеров 
свинины

C O f i > e 8 f € o S a i / * u a  -7 ?  j ^ i l i  П )  
К ^ П Л Е К С Н Ы Х  O D L R D l -D-

Хороший организатор
Михаил Иванович Сергеев заведу

ет молочнотоварной фермой в нашем 
колхозе в течение нескольких лет. 
Колхозники знают его как хорошего 
организатора, скромного человека; 
чуткого товарища.

С тех пор, как он принял ферму, 
надои молока неуклонно повышают
ся, окрепла трудовая дисциплина.. 
Тов. Сергеев регулярно проводит со
вещания с работниками фермы, на 
которых подводятся итоги соревнова
ния, определяются задачи на бли
жайшее время.

Являясь агитатором, тов. Сергеев 
ведет большую воспитательную рабо
ту среди коллектива, настойчиво 6oj 
рется против нарушений трудовой 
дисциплины. Недавно тов. Сергеев 
обнаружил, что скотники тт. Некраш, 
Басильев и Емельянов, ухалсивающие 
за молодняком крупного рогатого 
скота, нарушают распорядок дня. 
Они установили между собой «оче
редность» выхода на работу, устроив 
выходные через каждые два дня, а 
скот оставался долгое время без 
присмотра, уборка производилась

несвоевременно.
На собрании работников фермы 

тов. Сергеев рассказал об этих фак
тах. Все выступившие критиковали 
нарушителей дисциплины. Сейчас 
скотники улучшили свою работу.

Коллектив фермы решил в 1960 
году увеличить надои на одну фу
ражную корову более чем на 300 ки
лограммов молока. В феврале доярки 
надаивают по 6 ,5 — 6,7 килограмма 
молока от коровы.

Все доярки перешли на двухфляж
ное доение коров.

Свои знания тов. Сергеев расширя
ет в кружке по изучению конкрет
ной экономики сельского хозяйства. 
Он один из активных слушателей 
кружка.

Михаил Иванович всегда аккурат
но выполняет поручения партийной 
организации. Сейчас он готовится к 
вступлению в партию. Я первый дам 
ему свою рекомендацию.

С. АЛТУХОВ, 
председатель нолхоза 

«Новый путь» 
Кожевниковеного района.

Во второй декаде февраля 
первенство в областном соревно
вании коллективов малых ком
плексных г?веньев .завоевало 
звено Евгения Тихомирова из 
Колпашевского леспромхоза. 
При норме 48 кубометров Евге
ний Тихомиров и его товарищи 
лебедкой T.J1-5 ежедневно заго
тавливали, трелевали и грузили 
с помощью крупнопакетной 
установки 87 кубометров леса, 
выполняя сменные .задания на 
181,4 процента.

Хороших результатов в со
ревновании добилось звено Про
копия Говзана с Сангальского 
лесопункта Каргасокского лес
промхоза. Прокопий Говзан, 
Анатолий Наумовец и Алек
сандр Бутт на валке, трелевке 
и погрузке древесины каждую 
смену в среднем выполняли нор
мы на 150 процентов.

На заготовке и погрузке леса 
крупными пакетами хорошо по
трудилось валочно-трелевочно- 
пОгрузочное звено Семена Фа
теева из Колпашевского лес
промхоза. При норме ‘4 2  кубо
метра коллектив ежедневно за
готовлял на базе трактора С-80 
и грузил 71 кубометр древеси
ны. Хорошие показатели имеют 
комплексные звенья Георгия 
Ильницкого и Адолия Фомина 
(Колпашевский леспромхоз), 
Федора Догадина (Каргасок- 
ский леспромхоз), Владимира 
Кирпевко (Зырянский леспром
хоз), Виктора Березинского 
(Аргат-Юльский леспромхоз), 
Федора Кулика (Нибегинский 
леспромхоз), Кизниса Альфона- 
са (Лайский леспромхоз), Ана
толия Чебукина (Зырянский 
леспромхоз), Арсения Иваниди 
(Нибегинский леспромхоз). На 
заготовке и погрузке леса круп
ными пакетами эти звенья на

много перевыполняли нормы.
28 кубометров — такой ком

плексной выработки на каждого 
рабочего в смену добилось ма
лое комплексное звено Виктора 
Дружникова из Парабельского 
леспромхоза. На валке и трелев
ке древесины это звено при 
норме 45 кубометров на тракто
ре ТДТ-40 вывозило на верх
ний склад в среднем по 84 ку
бометра, выполняя сменные за
дания на 186,7 процента. Ком
плексное звено Федора Ходюка 
из этого же леспромхоза на 
тракторе ТДТ-40 трелевало на 
верхний склад не менее 91 ку
бометра леса в.смену (при норме 
53 кубометра), добившись ком
плексной выработки на каждого 
члена валочно-трелевочного зве
на более 30 кубометров.

Звено бакчарского трактори
ста Анатолия Миронова при 
норме 50 кубометров добилось 
выработки на тракторо-смену 
85 кубометров. Сменные .зада
ния на заготовке и трелевке 
древесины оно выполняло на 
170 процентов. 26— 28 кубо
метров 4jeca в смену на каждого 
лесозаготовителя — комплек
сная выработка за минувшую 
декаду февраля в звеньях Ива
на Ковалева (Пышкино-Троиц- 
кий леспромхоз), Николая Ку
кушкина (Парабельский лес
промхоз), Гусейна Гулаева (Бак- 
чарский леспромхоз).

Регулярно выполняли свои 
обя.зательства коллективы ком- 

• пленсных валоч но-трелевоч и ых 
звеньев Александра Ярлыкова 
(Парбигский леспромхоз). Вла
димира Балабаева (Бакчарский 
леспромхоз), Михаила Неготийа 
(Белоярский леспромхоз), Ма
кара ХалявИна (Пышки но-Тро- 
ицкий леспромхоз), В. Колпаш- 
никова (Нибегинский леспром-

Р асск аз к о л х о з н о го
зоот ехн и к а  тов. Т Р И С С  А
доп ол н и л  свинарь эт ого  

к о л х о з а  т ракт орист  
Н. К И С Л И Ц Ы Н :

Я последовал примеру Ярослава 
Чижа и перешел работать на свино
ферму. И хотя нахожусь там недав
но, но уже успел испытать на себе, 
как тяжело работать при клеточном 
содержании свиней. Мне поручи.чи 
ухаживать за 80 свиньями.

С переходом на бесстаночное со 
держание и сухой откорм свиней 
моя нагрузка была увеличена до 360 
голов, а обслуживать их стало лег
че. Уже по итогам нескольких не
дель можно видеть, как заметно ста
ли поправляться свиньи, особенно 
слабые поросята.

Сейчас моя задача, как механиза- 
тора-свинаря, состоит в том, чтобы 
подачу воды и кормов, вывозку на
воза переложить на плечи механиз
мов. Для этой цели колхоз выделил 
трактор.

Механизация трудоемких работ 
позволит мне принять еще одну 
группу в 2 1 4  голов. Тогда я один 
буду обслуживать 574  свиньи. Обя
зуюсь в текущем году произвести 
700  центнеров свинины.

Новый метод мне 
нравится,—

заявила  свинарка к о л х о з а  
им ени К р уп ск ой

7. М . К Р А С Н О П Е Р О В А

На свиноферме я работаю шестой 
год. За это время накоплен некото
рый опыт ухода за животными.

хоз), Дмитрия Сафронова (Пыш- 
кино-Троицкий леспромхоз), 
Ивана Ильиных (Парбигский 
леспромхоз), Владимира Бла
гинина (Бакчарский леспром
хоз), Василия Гусева, Клима 
Вербицкиса и Бориса Клинова 
(Берегаевский леспромхоз), Вик
тора Качесова (Каргасокский 
леспромхоз), Савелия Помытки- 
на (Молчановский леспромхоз), 
Алексея Марусевича (Ергайский 
леспромхоз), Петра 1Ианойлова 
(Чаинскнй леспромхоз), Петра 
Кузьмина и Ивана Гнатюка 
(Парабельский леспромхоз), Ма
кара Кошкарева (Парбигский 
леспромхоз), Бориса Скидана 
(Уткинекий леспромхоз), Ивана 
СоколкЬ (Бакчарский леспром
хоз), Богдана Магеровского (Па
рабельский леспромхоз), Влади
мира Быкова (Тимирязевский 
леспромхоз), Геннадия Неуст
роева (Ингузетский леспром
хоз), Михаила Павляка (Пар
бигский леспромхоз). Влади
мира Насуавко (Ингузет
ский леспромхоз), Ивана 
Гришаева (Нюрольский лес
промхоз). Валентина Сопыряе- 
ва (Белоярский леспромхоз), 
Ивана Дворянкина (Парабель
ский леспромхоз), Ивана Биби
ка, Якова Флешнера и Кон
стантина Грасмика (Тимирязев
ский леспромхоз).

Однако во второй декаде фев
раля некоторые коллективы 
комплексных звеньев снизили 
темпы заготовки и вывозки дре
весины. Ухудшились показатели 
в звеньях Александра Клычни- 
кова из Колпашевского лес
промхоза, тов. Билика из Ар- 
гат-Юльского леспромхоза и в 
некоторых других коллективах.

Плохо развертывается социа
листическое соревнование по 
примеру каргасокских лесозаго
товителей в Ново-Тегульдет- 
ском, Линевском, Уткинском 
леспромхозах. Райкомы КПСС, 
руководители, партийные, проф
союзные и комсомольские орга- 
низапии должны лучше органи
зовать соревнование лесозаго
товителей

Надо сказать, что работа на фер
ме —  тяжелое Дело, (i раннего утра 
и до поздней ночи не присядешь. 
Пока разнесешь корма по узким, не
удобно сделанным клеткам, смот
ришь, уже надо приступать к убор
ке помещения. Не успеешь закончить 
уборку, как наступает время приго
товления кормов. И так без конца.

Другое дело сейчас, когда мы вне
дрили бесстаночное содержание жи
вотных и сухой откорм. Хотя мы еще 
не полностью переоборудовали сви
нарник, но большую часть свиней 
содержим большими группами. Кор
мим сухими кормами из самокорму- 
шек. Метод бесстаночного содержа
ния мне нравится, он облегчает труд 
и позволяет увеличить производство 
свинины при наименьших затратах.

У нас повысилась 
оплата труда,—

сообщ и л а  свинарка  
к о л х о з а  ,П у т ь  О кт ября*

Г. П А Р Е Ц К А Я

До введения бесстаночного содер
жания и сухого откорма я ухаживала 
за 50 свиньями.

Новый метод opraHMsanHiT труда 
позволил мне обслуживать 230  сви
ней.' Сейчас я не только справляюсь 
с работой, но и имею достаточно сво
бодного времени' для других дел. У 
меня повысилась и заработная плата. 
Когда нагрузка вырастет до 300 
голов, заработная плата будет со- 
ставляА'ь не менее 900  рублей в ме
сяц.

.***
Участники экономической кон

ференции разработали конкретные 
мероприятия, обеспечивающие резкое 
увеличение производства свинины и 
снижение ее себестоимости.

Решено бесстаночное содержание 
свиней и сухой откорм внедрить во 
всех колхозах района, шире' исполь
зовать для кормления свиней силос, 
корне'к.тубнеплоды, уде.чьный ■ вес 
сенной муки в рационе свиней дове-. 
стй до 3 5 — 40 процентов.

В'каждом колхозе решено органи
зовать лагерное содержание свиней 
с применением «зеленого конвейера» 
и электропастухов.

Ко.лхозам рекомендовано широко 
внедрить в практику ведения живот
новодства применение антибиотиков 
и биостимуляторов роста, организо
вать безмолочное выращивание поро
сят.

В разработанных мерах по увели
чению производства мяса большое 
внимание уделено созданию прочной 
кормовой базы, организаций туро- 
вых опоросов. Д. ИСАКОВ.

Бывшие воины 
становятся 

строителями
с  каждым годом растет са

мый молодой город нашей об
ласти — Асино.

Немало домов в нем возве
дено нашими руками. В послед
ние месяцы прошлого года, на
пример. мы построили несколь
ко восьмиквартирных жилых 
домов.

Во втором году семилетки 
мы стремимся работать еще 
лучше, нормы выполнять на 
160 процентов при хорошем 
качестве работы. На соревнова
ние решили вызвать строителей 
нового поселка в Туганском 
районе.

Чтобы выполнить принятые 
обязательства, добиться хоро
шего качества, опытные плот
ники взяли шефство над моло
дежью. Например, Иван Лукья
нович Цепаев обучил профессии 
плотника демобилизованного из 
армии Александра Порфирье- 
ва. Сам я обучаю недавно при
шедшего на стройку Анатолия 
Ледякова. Возвратился из ар
мии Александр Каптелин, над 
ним шефствует опытный плот
ник Михаил Каплун.

Н. МИХЕЕВ, 
бригадир плотников 

МДО-131.
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Молодые энтузиасты едут в колхозы П . ^ о .

=□ □=
Решения декабрьского Пле

нума ЦК КПСС вдохновили со
ветских людей на борьбу за но
вый подъем сельского хозяйст
ва и создание изобилия продук
тов Я{ивотноводства в нашей 
стране, Как всегда, на призыв 
Коммунистической партии ак
тивно откликнулись и комсо
мольцы, молодежь. Стремясь 
внести достойный вклад в дело 
увеличения производства про
дуктов сельского хозяйства, 
юноши и девушки едут на по
стоянную работу в колхозы.

Недавно группа молодых эн- 
ТуОиастой ВЯкчарского района 
выехала на постоянную работу 
в отстающие колхозы района, 
чтобы принять непосредствен
ное участие в укреплении кол
хозной экономики.

Редакция нашей газеты об
ратилась к ним с просьбой рас
сказать о своей работе, о том, 
как встретили молодых новосе
лов колхозники.

= □ □  =

☆  ☆

По зову партии—
на передний край | Ценная инициатива В детском интецнате народов Севера

Механизаторы нужны 
в колхозе

После реорганизации МТС колхо
зы П0 .ЛУЧИЛИ в свои руки мощную 
технику. Машинный парк колхозов 
постоянно пополняется, а механиза
торов в колхозах не хватает. По
этому Машины часто используются 
непроизводительно.

Не случайно декабрьский Пле
нум ЦК КПСС еще раз подчеркнул 
необходимость укрепления колхо
зов опытными механизаторами.

Еще до службы в рядах Советской 
Армии я получил специальность 
тракториста и работал в колхозе.

Но, демобилизовавшись, поступил 
в леспромхоз и работал тракторис
том на нижнем складе Подольского 
лесопункта, разгружал железнодо- 
рбжные сцепы с древесиной. Когда

я ознакомился с решениями Плену
ма ЦК, то решил вернуться в колхоз. 
Я решил пойти на постоянную рабо
ту в ко.лхоз имени Ленина. Райком 
комсомола и коллектив лесопункта 
одобри.ли мое решение.

Правление колхоза имени. Лени
на закрепило за мной трактор. Сей
час вместе 0  колхозными механиза
торами готовлю технику к весенне
му севу. Я решил также принять 
активное участие в комплексной 
механизации животноводческих 
ферм.
.  _ Д. КУЗНЕЦОВ,

бывший рабочий Подольского 
лесопункта Бакчарского 

леспромхоза.

ЗАЯВЛЕНИЕ СЕКРЕТАРЯ БАКЧАРСКОГО РАЙКОМА ВЛКСМ 
ВАЛЕНТИНЫ РЫЖКОВОЙ

Лбкабрьский Пленум ЦК КПСС поставил задачу укрепления колхозов 
кадрами, повышения экономики йолхозов с тем. чтобы быстрее догнать и 
перегнать США по производству продуктов животноводства на душу на
селения. Я, молодой коммунист, комсомольский работник, не могу стоять 
в стороне от непосредственного участия в подъеме сельского хозяйства.

Прошу бюро райкома КПСС направить меня на работу в ко.лхоз име
ни Кирова, который выучил и воспитал меня, в котором я начинала 
Свой самостоятельный путь после окончания десятилетки.

Вместе со своими подругами, с которыми раньше училась в школе и 
Которые теперь работают в ко.лхозе, буду бороться за увеличение произ
водства мяса и других сельхозпродуктов. Приложу все силы к тому, что
бы комсомольская организация колхоза имени Кирова стала одной из 
передовых в области.

Бюро райкома КПСС удовлет
ворило просьбу Валентины Рыж
ковой. Приехав в родной колхоз, 
девушка попросНла дать ей низко- 
удойную группу коров с тем, что
бы вывести ее в передовые. С 
первых дней работы на ферме, она 
активно включилась в борьбу за 
высокие надои молока и внедрение

В. РЫЖКОВА.
подсосного метода воспитания те
лят.

Валентина Рыжкова передает 
свой опыт комсомольской работы 
Колхозной молодежи. Она возгла
вила художественную самодея
тельность поселкового клуба. Ее 
Приход в колхоз заметно оживил 
деятельность комсомольской орга
низации.

С т а л а с в и н а р п о И

Комсомолка Рая Тиманова— 
Оамая юная из молодых энту
зиастов Бакчарского района, 
решивших в ответ на решения 
Декабрьского Пленума ЦК 
КПСС пойти на постоянную ра
боту в колхо.зы. Недавно ей 
исполнилось 17 лет. Но за пле
чами девушки уже двухлетний 
стаж работы в леспромхозе.

Райком комсомола направил 
Раю вместе с другими девуш
ками в отстающий колхоз «Ро
дина». К работе свинаркой она 
приступила с большим жела
нием.

А. КАРАТАЕВ.

Выполняю свой
комсомольский долг

Когда кончил свою работу декабрь
ский Пленум ЦК КПСС, я, как аги
татор, пошла на свою де’ сятидворку, 
чтобы разъяснить колхозникам реЩе- 
ния Пленума, рассказать о дости
жениях передовиков сельского хозяй
ства страны. Когда я рассказывала 
слушателям об успехах животноводов 
Рязанской области, колхозники ска
зали мне:

—  Правильно делают рязанцы-. 
Надо, чтобы молодежь шла работать 
в животноводство. Вот таким, как 
ты, и надо переходить работать в 
животноводство.

Эти слова заставили меня креп-

Т а к  п о д с к а з а л о  с е р д ц е
Б прошлом году я окончила Выш- 

не-Волоцкое медицинское училище и 
Вместе с девятью другими выпускни
ками этого училища приехала на ра
боту в Томскую область. Облздравот- 
дел направил меня санитарным 
фельдшером в Яринскую участковую 
больницу Бакчарского района. Здесь 
я впервые окунулась в деревенскую 
жизнь и вскоре полюбила трудолю
бивых людей деревни. Моему сердцу 
стали близки думы и дела' колхозни
ков.

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС всколыхну.чи всю нашу 
страну. Всюду появляются свои Чи

жи, передовые доярки и птичницы. 
Своим героическим трудом они соз
дают богатство нашей страны, ее 
славу.

Сейчас каждый из нас должен 
определить свое место во всенарод
ной борьбе за увеличение производ
ства продуктов сельского хозяйства. 
Я часто думаю над тем, как должен 
жить комсомолец нашего времени, 
чтобы сделать жизнь еще краше. 
Ответ на этот вопрос подсказал мне 
пример комсомольцев и молодежи 
Рязанской области. Всю нашу стра
ну облетела слава тружеников Ряза
ни, выполнивших в первом году се-

Советы врача

Как уберечь детей 
от близорукости

Очень часто причиной пониже
ния зрения у детей является близо
рукость. Как она развивается?" Де
ти обычно рождаются дальнозорки
ми, и только в дошкольные или 
школьные годы у них обнаружи
вается близорукость. При близо
рукости дети плохо видят вдаль и 
хорошо — на близком расстоянии. 
Близорукость часто усугубляется 
тем, что дети не носят очки или но
сят их непостоянно, не соблюдают 
определенных гигиенических пра
вил. Особенно опасна высокая сте
пень прогрессирующей близоруко
сти, называемой злокачественной. 
В Глазах происходят значительные 
изменения, и очки уже не улуч
шают зрения. Ткани глаза стано
вятся очень хрупкими, и незначи
тельное физическое напряжение 
может привести к осложнению (от
слойке сетчатки, кровоизлиянию). 
Ребенок с подобной близорукостью 
становится инвалидом и нуждается 
в длительном стационарном лече
нии.

Что же Способствует появлению 
И,прогрессированию близорукости? 
Она появляется в результате воз
действия внешней среды на орга
низм ребенка. Особенно опасны 
острые и хронические инфекции. 
После болезни школьник, отстав- 
1пнй от занятий, пытается иногда 
еще в постели «подогнать» пропу
щенный материал. Повышенная 
нагрузка при ослабленном организ
ме неблагоприятно влияет на зре
ние. Нередко вскоре после кори, 
скарлатины, инфекционного гепа
тита, туберкулезного бронхоадени
та развивается близорукость.

Как же предотвратить ее?
Надо с раннего детства зака

ливать организм ребенка, следить 
за нормальным освещением, поло
жением ребенка во время занятий, 
а также за режимом питания и от
дыха.

Рёбенку Для занятий необходи
мо выделить самый светлый уго

лок. При недостаточном естествен
ном освещении можно добавить 
искусственное в виде настольной 
лампы. Свег должен падать с ле
вой стороны.

Посадка ребенка за партой, за 
столом влияет как на общее разви
тие ребенка, так и на орган зре
ния. Неправильное положение ре
бенка во время занятий, сильный 
наклон головы, чтение на близком 
расстоянии заставляют глаза рабо
тать с большой перегрузкой, это 
способствует возникновению близо
рукости. Нельзя допускать, чтобы 
дети читали лежа и при недоста
точном освещении.

Полноценное разнообразное пи
тание, богатое витаминами, спо
собствует нормальному общему 
развитию ребенка, в том числе и 
сохранению зрения. Надо больше 
давать детям овощей (моркови, ка
пусты), ягод (особенно смородины), 
свежего сливочного масла, смета
ны.

Чередование занятий и отдыха, 
обязательная прогулка на воздухе 
и подвижные игры способствуют 
укреплению и нормальному разви
тию детского организма. Во время 
занятий через каждые 45 минут 
обязателен 10— 15-минутный пере
рыв. Сон должен быть достаточно 
длительным, в затемненном и про
ветренном помещении, так как во 
время сна продолжается работа 
зрительного анализатора.

Неблагоприятно действует на 
зрение просмотр телевизионных 
передач на близком расстоянии. У 
близоруких детей просмотр теле
визионных передач иногда вызы
вает головные боли, рези и уста
лость глаз. Детям рекомендуется 
смотреть телевизионные передачи 
не более 2 раз в неделю, находить
ся от телевизора на расстоянии не 
менее 2-х метров.

Л. ПЕТРОВА,
аспирант клиники глазных бо

лезней Томского медицинского 
института.

милетки три годовых плана продажи 
мяса государству. Успех дела Там 
решили, главным образом, женщины 
и молодежь. А в колхозах нашего 
района, особенно в животноводстве, 
молодежи работает еще мало. Этим 
в известной мере объясняется отста
вание животноводства в районе.

Когда я Узнала 6, замечательном 
подвиге рязанской молодежй," решила 
пойти в колхоз работать свинаркой, 
чтобы участвовать в борьбе за уве
личение производства продуктов жи
вотноводства. Так подсказало мне 
сердце.

Колхозники сельхозартели «Роди
на», куда вместе с другими девуш
ками я приехала на постоянную ра
боту, встретили нас хорошо. Они по
могают нам овладевать новой про
фессией, и мы уверены, что скоро 
будем трудиться не хуже опытных 
свинарок.

Не скрою, порою приходится труд
но. Не хватает опыта, тяжело без 
привычки работать физически. Но 
умение —  дело наживное.

IlHorne могут подумать: училась 
медицине, а работает свинаркой, 
как-то не вяжется. Медицинскую 
работу я люблю и буДу продолжать 
ее в колхозе. Моя профессия —  са
нитарный фельдшер, и полученные 
знания помогут мне бороться за са
нитарию и гигиену в колхозном 
производстве.

В. ЛЕЖНЕВА, 
санитарный фельдшер, 

свинарка колхоза «Родина».

ко задуматься над тем. какую по
мощь я могу оказать колхозу. «Весь 
наш народ борется за подъем сель
ского хозяйства, а я остаюсь в сто
роне», —  думала я.

Не хотелось расставаться с работой 
художественного руководителя Дома 
культуры, которую я полюбила, но 
чувство комсомольского долга под
сказывало мне, что я должна рабо
тать в колхозе. И я решила пойти 
работать в колхоз телятницей.

Меня направили в отстающий кол
хоз «Родина».

Привыкаю к новому делу. На душе 
у меня радостно от сознания того, 
что в общей борьбе за досрочное вы
полнение семилетнего плана будет 
вложен и мой труд.

Г. ВАХНИНА, 
бывший художественный руко
водитель бакчарского районно
го Дома культуры, ныне телят
ница колхоза «Родина».

Наша помощь колхозу
Коллектив Тунгусовского детского 

дома Молчановского района оказы
вает- посильную помощь месткому 
колхозу имени Сталина в его борыш 
за выполнение решений декабрьско
го Пленума ЦК КПСС. Мы взяли 
шефство над фермой. Организовали 
там красный уголок. написа.ди ло
зунги. Сотрудница детдома агитатор 
М. П. Раткина проводит с животно
водами беседы, громкие читки. С 
большим интересом работники фер
мы слушали прочитанную агитато
ром статью «Кержацкие тропы» из 
газеты «Квасное Знамя». Недавно 
коллектив художественной самодея
тельности выступил в красном угол
ке с концертом.

Детдом решил вырастить для 
колхоза шесть телят. Уход за 
ними поручен молодой доярке 
подсобного хозяйства детдома 
Любе Титовой. Все сотрудники дет
дома, имеющие в своем личном хо
зяйстве коров, решили продать кол
хозу телят и заключили договоры па 
продажу государству молока —  по 
200  —  300  килограммов от каждой 
коровы.

Л. ПЕТРОВА, 
сотрудница Тунгусовского дет

ского дома.

Томский научно-исследова
тельский институт курортоло

гии и физиотерапии взял шеф
ство над строителями Братской 

ГЭС.
Ученые Томского научно-ис

следовательского института ку
рортологии и физиотерапии ак
тивно поддержали- инициативу 
ростовских врачей — в свобод
ное от работы время вести -при
ем больных. Они шефствуют 
над больницей № 5 и поликли
никой № 4 города Томска.

На днях коллектив института 
решил взять шефство над стро
ителями Братской ГЭС. Работ
ники института решили:

регулярно посылать научных 
сотрудников в Братск для орга
низации при медсанчасти Брат- 
CKoilv ГЭС физиотерапевтиче- 
ских.^бальнеологических и аэ- 
рогеяиотерапевтических каби
нетов:

на базе института проводить 
специализацию врачей Братской 
ГЭС;

оказывать лечебную помощь 
строителям во время приезда 
в Братск ученых института.

Еще один 
университет 

культуры
в  Тегульдете открылся уни

верситет культуры. Уже прошло 
три занятия. На первом занятии 
прочитана лекция «Решения 
XXI съезда КПСС о воспитании 
человека коммунистического об
щества». Всем очень понрави
лась беседа о творчестве П. И. 
Чайковского, которую прове.ч 
преЛодаватель средней школы 
Ю. Н. Вольфенгаут.

На втором занятии о твор
честве русского художника Су
рикова рассказала учительни
ца средней школы В. А. Кар- 
баинова. На днях прошло третье 
занятие, на котором трудящие
ся райцентра ознакомились с 
творчеством русского худож
ника Репина.

Жители райцентра проявля
ют большой интерес к работе 
университета культуры.

С. ЧЕРНОВ.

Золотая свадьба
На днях за праздничным 

столом у старейшего работника 
типографии ЛГо 2 г. Томска 
И. А. ..Куйваш0ащ.;') ;со6ралмоь • 
друзья и знакомые. Они -при-, 
шли отметить пятидесятилетие, 
супружеской жизни -ч-’Ива'на 
Андреевича ш Евдокии Нйнб-' 
лаевны.

Технорук типографии Д. И. 
Таранин и линотипистка Г. С. 
Карбышева от имени коллекти
ва типографии тепло поздрави
ли юбиляров и вручили им по
дарки.

Н. БЕЛОЗЕРОВ.

Л
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На улице Советской в селе 
Александровском Александров
ского района стоит большое 
здание е широкими окнами и 
высоким крыльцом. Это — ин
тернат для детей народов Се
вера. Когда наступает новый 
учебный год, из самых отда
ленных таежных поселков рай
она съезжаются сюда ханты, 
эвенки, манси. Они привозят 
своих малышей в интер
нат. Многие детишни на первых 
порах скучают по дому. Но 
опытный педагог Таисия Алек
сандровна Кошкарова находит 
ключ к их сердцам. Тридцать 
лет она преподавала литерату
ру. русский язык; в интерна
те — тоже не новичок.

Много труда и стараний вкла
дывает воспитательница в свое 
любимое дело, терпеливо учит 
детвору. Вскоре малыши начи
нают чувствовать себя как до
ма. После двухлетнего обуче
ния они поступают во второй 
класс.

В Александровском интерна
те живут пятьдесят пять вос
питанников. Мальчики и девоч
ки находятся на полном госу
дарственном обеспечении. У 
всех — рабочая и школьная 
форма, праздничная одежда. 
Радуют глаз светлые, простор
ные спальни с аккуратно за
правленными койками.

В интернате введено самооб
служивание. Дети дежурят на 
кухне, в коридоре, в спальнях; 
девочки охотно занимаются в 

• кружяе рукоделия, которым ру-, 
-ководн.т воспитательница Анна 
Михайловна Шигапова. Маль
чики посещают кружок фото
любителей при Доме пионеров. 
У семиклассника Тимофея 
Очимкина бесспорно есть успе
хи —  он считается хорошим 
фотографом. В свободное время 
ребята ходят в кино, играют в 
шахматы и бильярд.

Дружная семья в интернате. 
Уже несколько лет живут здесь

изделий

Интересные встречи в музее
в  эти дни в областном крае

ведческом музее устраиваются 
интересные встречи. Недавно 
восьмиклассники 48-й средней 
школы встретились с Героем 
Советского Союза П. А. Митро- 
шиным'и .участником борьбы за 
власть Советов в Сибири А. А.

Калачевым. П. А. Митрошип 
рассказал школьникам о бое
вых подвигах воинов Советской 
Армии в годы Великой. Отече
ственной войны, А. А. Калачев 
—  о действиях отрядов сибир
ских партизан.

А. ПАНКИН.

Будет новая библиотека
в  селе Мельниково — цент

ре Шегарского района — на
чато строительство новой биб
лиотеки. Работы ведет бригада 
конторы коммунальных пред
приятий и благоустройства.

Площадь нового здания — 212 
квадратных метров. В нем раз
местятся два читальных зала, 
книжные хранилища, подсобные 
помещения.

ЧЕЛОВЕКУ НАДО ВЕРИТЬ

Тома Рогоева, Раиса Прасина, 
Василий Пырчнн. Вторым до
мом считают теперь интернат 
Володя. Сыргулев, Валя и Лю
ся Калины и другие.

.тЮткрывается дверь, и на 
улицу выбегает шумная вата
га ребят. Они — из подготови
тельного класса, вместе с учи
тельницей Таисией Александ
ровной Кошкаровой собрались 
на прогулку. Все в теплых 
пальто, шапках-ушанках. Хоро
шо в крепкий мороз покататься 
с горни на санках!

Родители в далеких таежных 
поселках могут быть спокойны, 
их дети окружены повседнев
ной заботой и вниманием.

В. ГЕРАСИМОВ.
На снимке: дежурные по 

кухне Люба Сигильетова и Ва
ля Лялина помогают повару 
готовить обед.

Фото с. Лапина.

Выставка
кондитерских

Томский техникум общест
венного питания и торгово
кулинарная школа выпускают 
ежегодно 350 специалистов.

Отсюда выходят квалифици
рованные технологи, повара, 
кондитеры.

В прошедшее воскресенье в 
одном из классов техникума 
общественного питания студен
ты организовали выставку кон
дитерских изделий, изготовлен
ных своими руками. Она при
влекла внимание многих горо
жан.

Н. ВИННИКОВ.

Родительские 
собрания на 
предприятиях

Работники школ райцентра 
Кривошеино организуют роди
тельские собрания "йепосредст- 
венно на предприятиях, в уч
реждениях, организациях.

На родительском собрании 
в РТС присутствовали все учи
теля и родители, дети которых 
учатся в семилетке. Педагоги 
рассказали о дисциплине и ус
пехах школьников в учебе, а 
родители обменялись опытом 
воспитания детей в семье. Ра
бочком и партийная органи.за- 
ция РТС приготовили лучшим 
ученикам подарки.

А. СЛАБУХА.

По следам неопубликованных писем
Е. Хрусталева, проживающая в 

Алтайаюм крае, написала в редак
цию б том, что шофер такси Ку- 
риловский грубо обращался с пас
сажирами и взимал излишнюю 
плату за прое.зд.

Начальник Томского таксомотор
ного автохозяйства тов. Рыжик 
Сбббщил, что шоферу Куфиловсйо- 
му объявлен выговор.

Жители поселка Алипка Верхне- 
Кетского района Томской области 
жаловались в редакцию на недо
статки в торговле продовольствен
ными и промышленными товарами.

По сообщению секретаря Верх- 
не-Кетского РК КПСС тов. Галак
тионова, в настоящее время в ма
газин поселка Алипка завозятся 
необходимые продовольственные и 
промышленные товары.

Великая это сила —  вера в совет
ского человека, в нашу обществен
ность!

До недавнего времени работники 
следственных органов, раскрывая 
преступление, полагались в основном 
на себя. С коллективом, где работал 
обвиняемый, не советовались. После 
XXI съезда КПСС, подчеркнувшего 
большую роль общественности в 
борьбе с наруЩениями социалисти
ческой законности, этот привычный 
для некоторых, но явно устаревший 
метод в работе был отброшен. Обще
ственность широко привлекается к 
борьбе с преступностью. Обществен
ность перевоспитывает правонаруши
телей, предупреждает преступления. 
Она оказывает следственным орга
нам самую активную помощь в рас
следовании.

Как-то в ноябре прошлого года в 
поселке Курлек Томского района 
ночью вспыхнул пожар в магазине 
орса.' Разбушевавшийся огонь в тече
ние двух часов уничтожил здание. 
Пожар причинил ущерб на сумму 
свыше 300  тысяч рублей. При рас
следовании установили, что житель 
поселка Курлек Шестаков ночью обо
крал магазин, а затем, чтобы замести 
следы, поджег здание. Но дальше 
следствие неожиданно застопорилось.

«Где спрятано украденное?». Этот 
вопрос не выходил из головы следо
вателя.

о  своих затруднениях следователь 
тов. Кокорин решил рассказать об
щественности села. Его внимательно 
выслушали. Свою помощь в розыске 
украденной вором социалистической

собственности одновременно предло
жило несколько десятков человек. 
Их возглавили дружинники. С мо
мента пожара прошло несколько 
дней, выпал снег. Это затрудняло по
иски. Но тайник вора все же был 
найден. В нем обнаружили на 40 ты
сяч рублей товаров. Похищенные 
ценности возвращены государству.

За помощь и проявленную наход
чивость в розыске похищенного доб
ра рабочим леспромхоза тт. Дарбае- 
ву, Решетникову, Рыбникову и ряду 
других была объявлена благодар
ность, а бульдозерист тов. Баракса- 
нов премирован.

Бывают случаи, что человек, со
вершив преступление, быстро осозна
ет его и обещает искупить свою 
вину. Если по своему характеру 
преступление не представляет боль
шой опасности, мы вправе передать 
человека на перевоспитание общест
венности. Это право предоставляет 
прокурору наш самый гуманный в 
мире закон, в основе которЬго лежит 
доверие к человеку, случайно сбив
шемуся с пути,

Не так давно при расследовании 
дела о хищении государственных 
средств группой работников Том
ского гормолзавода и гйрпищеторга 
выяснилось, что наряду с матерыми 
расхитителями, такими, как Соко
лов, Хохлов, Подкопаев, в преступ
лении участвовали продавцы Кана
ва, Букатар, Нащекина, Последпие 
присвоили незначительные сум
мы денег, раньше нб судилис!. и хо
рошо работали. На следствии пни 
сразу сознались в преступлении и 
подробно рассказали о том, как

орудовала шайка расхитителей, ру
ководимая Подкопаевым.

—  Поверьте нам, —  просили они, 
—  мы никогда больше не встанем 
на этот грязный путь.

Конечно, виновных можно было 
бы сразу же посалить в тюрьму. Но 
работники прокуратуры решили по
советоваться прежде с коллектива
ми, в которых они работали. Товари
щи по работе на созванном по этому 
поводу собрании подвергли посту
пок .этих продавцов единодушному 
осуждению. Вместе с тем они с уве
ренностью заявили, что виновные 
сумеют встать на правильный путь. 
Собрание просило поручить перевос
питание их общественности. Проку
ратура области учла просьбу коллек
тива и передала виновных на пору
ки коллективу.

Продавцы Канава, Букатар, На
щекина и другие в настоящее время 
трудятся честно.

Оступившемуся человеку нужно 
помогать встать на правильный 
путь. Работники прокуратуры не жа
леют для эеого ни времени, ни сил.

Некая П. была уличена в краже.
Прокуратура обратила внимание 

на то, что П. совершила преступле
ние впервые, что она еще очень мо
лода и искренне раскаивается. Учи
тывая все это, веря данному П. обе
щанию никогда больше не совершать 
позорных поступков, старший сле- 
лопател!, Томской городской проку
ратуры тов. Лукьяненок принял ре
шение не привлекать П. к уголовной 
ответственности. Он предложил П. 
устроиться на работу, а затем обра
тился к общественным организациям

завода резиновой обуви, куда была 
принята Ц., с просьбой помочь в е.е 
перевоспитании. Следователь не
сколько раз. интересовался тем, как 
работает П.. каково ее поведение. 
Прошло некоторое время. Под влия
нием коллектива, глубоко ценя ока
занное ей доверие, П. исправилась. 
Руководители, товарищи по цеху от
зываются о девушке как о хорошей 
работнице.

Доверие, оказываемое лицам, со
вершившим преступление, играет в 
их перевоспитании важную роль. Это 
видно и на таком примере.

В декабре 1959  года в ремеслен
ном училище .ХЛ 2 г. Томска состоя
лось общее собрание, где присутство
вало более 2 00  человек. Обсужда
лось антиобщественное поведение 
четырех учащихся училища. После 
сообщения об этом факте, слово по
просил учащийся Александр Титов.

—  В свое время я также совер
шил преступление, —  сказал он в 
наступившей тишине.— На это меня 
толкнули мои товарищи и злоупо
требление спиртным. Я был задер
жан и осужден. Очень переживая, 
я обратился с просьбой освободить 
меня досрочно. Мне поверили, что я 
буду честным человеком. Это да.чо 
мне силы, уверенность в себе. Я ре
шил получить специальность, чтобы 
честно трудиться, попросился в ре
месленное училище. И снова моя 
просьба не встретила отказа. Те
перь вместе с вамп учусь, овладеваю 
знаниями. Если бы вы знали, как 
приятно сознавать себя полноправ
ным гражданином своей великой ма- 
тери-Родины! Я твердо уверен, что1

никогда не совершу больше такого 
поступка, какой совершил раньшё.

Обращаясь к оступившимся уча
щимся. Александр сказал:

—  Вы вступили на неправильный 
путь. Коллектив протягивает вам 
руку помощи и хочет вернуть вас в 
ряды честных советских тружени
ков. Дорожите этим доверием, будь
те достойны его.

Слова Александра Титова произве
ли большое впечатление на винов
ных.

К сожалению, не всегда человек, 
нарушивший закон и взятый обще
ственностью на поруки, сознает 
свою ответственность за оказан
ное ему доверие. Рабочие бондарно
тарного завода в г. Томске Рыжов и 
Еренев совершили преступление. Их 
можно было бы сразу судить. Но, 
учитывая раскаяние этих рабочих, 
коллектив взял Еренева и Рыжо
ва на поруки. А спустя десять дней, 
они вновь были пойманы на месте 
преступления. Тогда уж рабочие за
вода потребовали привлечь Еренева 
и Рыжова к судебной ответственно
сти. Народный суд 7-го участка го
рода Томска удовлетворил эту прось
бу.

Аниюбществепных элементов в 
нашей стране становится все меньше 
и меньше. Но известно, что старое, 
отлсивающее, никогда не уходит без 
сопротивления. Много сил нужно от
давать работникам прокуратуры в 
борьбе с этим старым. Н нам нужно 
еще больше опираться на обществен-* 
ность.

А. ТОДЕР,
И, УСКОВ,
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ТРУДЯЩ ИЕСЯ ГДР ЧТЯТ ПАМЯТЬ  
СОВЕТСКИХ ВОИНОВ

БЕРЛИН, 23 февраля. (ТАСС). 
Сегодня, в день 42-й годовщины 
Советской Армии, трудящиеся 
Германской Демократической Рес
публики почтили память советских 
воинов, павших в боях за освобож
дение народов Европы от гитле
ровской тирании. По случаю этой 
знаменательной годовщины в горо
дах и селах ГДР состоялось воз
ложение венков к памятникам и 
на могилы советских воинов. В 
этой церемонии приняли участие 
представители коллективов про
мышленных предприятий, трудя
щиеся крестьяне, представители 
интеллигенции, государственные и 
общественные деятели ГДР, вои
ны Национальной народной ар
мии.

Торжественная церемония возло
жения венков состоялась сегодня 
у памятника советским воинам в 
берлинском Трептов-парке. Вместе 
с тысячами берлинцев сюда при

были председатель Народной па
латы ГДР И. Дикман, председа
тель Национального совета Нацио
нального фронта демократической 
Германии Э. Коррейе, первый сек
ретарь ЦК КПГ М. Рейман, члены 
и кандидаты в члены Политбюро 
ЦК СЕПГ, министры, члены дип
ломатического корпуса.«к

В церемонии приняли участие 
также посол СССР в ГДР М. Г. 
Первухин, главнокомандующий 
группой советских войск в Герма
нии маршал Советского Союза 
М. В. Захаров, генералы и офи
церы Советской Армии, сотрудни
ки советского посольства.

К подножию памятника были 
возложены венки от президента 
Германской Демократической Рес
публики Вильгельма Пика, ЦК 
Социалистической единой партии 
Германии, Совета министров ГДР, 
Президиума Народной палаты

Трудящиеся Польши отметили 42-ю 
годовщину Вооруженных Сил СССР
ВАРШ АВА, 23 февраля. 

(ТАСС). Трудящиеся Польши тор
жественно отметили 42-ю годов
щину создания Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. В канун 
праздника Советских Вооружен
ных Сил в домах культуры и клу
бах, на промышленных предприя
тиях и в учебных заведениях 
страны состоялись торжественные 
заседания и вечера, посвященные 
этой знаменательной дате. Были 
организованы многочисленные вы
ставки и фотовитрины, отображаю
щие путь, пройденный Советскими 
Вооруженными Силами.

Трудящиеся страны свято чтят 
память воинов Советской Армии, 
павших в борьбе за освобождение 
Польши от гитлеровских оккупан
тов. На могилы и к памятникам

советским воинам возложены мно
гочисленные венки.

Церемония возложения венков 
состоялась сегодня в Варшаве на 
кладбище-мавзолее советским вои
нам. ' ■

К подножию величественного 
обелиска венки были возложены 
от Центрального Комитета ПОРП, 
Государственного совета ПНР, Со
вета министров, министерства на
циональной обороны, политических 
партий, общественных организа
ций и промышленных предприятий 
польской столицы.

Сегодня вся центральная и вое
водская польская печать помеща
ет многочисленные статьи, коррес
понденции, отчеты, фотографии, 
посвященные 42-й годовщине Со
ветской Армии и Военно-Морского 
Флота. I

ГДР, Национального совета На
ционального фронта демократиче
ской Германии, ЦК Компартии 
Германии.

Возлагаются также венки от по
сольства СССР в ГДР, главно
командующего группой советских 
войск в Германии, а также от дип
ломатического корпуса.

При возложении венков был вы
строен почетный караул Нацио
нальной народной армии и испол
нены государственные гимны Со
ветского Союза и Германской Де
мократической Республики.

Состоялось также возложение 
венков к памятнику советским 
солдатам и офицерам в западно- 
берлинском районе Тиргартен.

Память о советских 
летчиках-добровольцах

УХАНЬ, 24 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
вчера накануне 42-й годовщины 
Советской Армии представители 
Уханьского гарнизона НОА Китая 
и всех слоев населения города со
брались у могилы советских летчи- 
ков-добровольцев, чтобы почтить 
их память.

Похороненные здесь советские 
летчики погибли в 1938 году, уча
ствуя в борьбе китайского народа 
против японских захватчиков.

В своем выступлении начальник 
Уханьского гарнизона генерал- 
майор Чжан Гуан-цай сказал, что 
Народно-освободительная армия 
Китая вместе со всем народом 
всегда будет высоко держать зна
мя пролетарского интернациона
лизма и впредь укреплять и раз
вивать сплоченность и дружбу 
между Китаем и Советским Сою
зом, бороться за мир на Дальнем 
Востоке и во всем мире.

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ ПИРАТСКИМ 
НАЛЕТАМ НА КУБУ

ГАВАНА, 23 февраля. (ТАСС). 
На Кубу был совершен новый вар
варский налет. Утром 21 февраля 
двухмоторный самолет сбросил 
несколько бомб в районах Кохи- 
мар и Регла, восточнее Гаваны. В 
Кохимаре бомбы разорвались не
далеко от дома Фиделя Кастро и 
детского интерната, в котором на
ходились 200 детей. В районе Рег
ла одна из бомб разорвалась близ 
нефтеочистительного завода.

Новый акт агрессии против Ку
бинской Республики вызвал гнев
ный протест всего кубинского на
рода.

I Газета -«Революсьон» в передо
вой статье 22 февраля пишет: 
«Кажется непостижимым, чтобы 
после нападения в четверг на са
харный завод «Эспанья» и после
довавших за ним мер и заявлений 
был предпринят новый бомбарди
ровочный налет с территории Сое
диненных Штатов... В районе Ка- 
рибского моря происходят самые 
невероятные вещи. Высаживаются 
войска якобы для прогулки, кото
рые предназначены для защиты 
тиранов, а небольшие и слабые в 
военном отношении страны, вроде 
нашей, каждый день подвергаются 
нападениям с воздуха, осущест- 
вляе.мым с баз, расположенных в 
районе Флориды, на территории

без состояния войны между двумя 
странами. В то же время должно
стные лица США сначала заявля
ют, что им неизвестно об этих 
фактах, а после того, как эти 
факты полностью доказаны, они 
выражают мнимое сожаление.

Разве уже не доказано пол
ностью, что территория Флориды 
используется для военного напа
дения на нас? Разве для нападе
ния на нас не был использован 
самолет ' авиационной компании 
«Ларри хауэр», причем это были 
вынуждены признать даже пред
ставители этой компании?..

Сейчас снарй'дами, Дб'сЛ'авленЙЁ!- 
ми из Флориды, убивают рабочих 
нефтеочистительного завода в Рег- 
ле ' И мирных жителей Кохима- 
ра...»

В газете опубликовано заявле
ние исполкома конфедерации тру
дящихся Кубы, в котором, в част
ности, говорится: «Конфедерация 
трудящихся Кубы, отражая наст
роения полутора миллионов трудя
щихся, являющихся ее членами, 
самым решительным образом 
осуждает тех, кто бомбардировал 
населенные пункты Регла и Кохи- 
мар с преступным намерением вы
звать гибель людей и разруше-

принесло извинения кубинскому 
правительству, пообещав принять 
меры для того, чтобы не допустить 
повторения таких событий.

Однако еще один прилетевший 
с севера и груженный бомбами.са
молет сбросил свой разрушитель
ный груз на беззащитные населен
ные пункты.

Мир никогда еще не был сви
детелем такого случая, когда не
большая мирная страна, занятая 
созидательным трудом, подвергает
ся нападению из-за границы, при
чем этому не препятствуют прави
тели страны, из которой действу
ет'Й'гр^сЙры.^Все это бпровергаеФ 
заявления североамериканских 
йравитё'йей б невмешательстве и о 
недопущении новых агрессивных 
актов со своей территории.

Кубинский пролетариат, которо
му известны происхождение и цель 
этих агрессивных действий, под
стрекаемых и осуществляемых ла
тифундистами, реакционными 
предпринимателями и иностранны
ми монополиями, которые стремят
ся восстановить прежнюю постыд
ную и жестокую эксплуатацию, 
подчинение и порабощение нашей 
страны, еще раз выражает твер
дое намерение защищать любой 
ценой справедливые преобразова

ния...». Исполком напоминает, что ния, осуществляемые революци-
Соединенных Штатов ' Америки, «вашингтонское правительство ей».

В ЗАЩИТУ ГЕНРИ УИНСТОНА
НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. 

(ТАСС). Генеральный секретарь 
Коммунистической партии США 
Гэс Холл сделал заявление для 
печати, в котором призывает об
щественность выступить в защиту 
осужденного на основе закона 
Смита негритянского лидера Генри 
Уинстона.

«Генри Уинстону — лидеру 
Коммунистической партии США и 
на протяжении многих лет ли,"йру 
негритянской и белой молод.жи, 
— говорится в заявлении, — бтка- 
зано в просьбе выпустить его на 
поруки по состоянию здоровья. 
Это решение федерального совета 
по вопросам освобождения аресто
ванных на поруки и намерение 
властей отправить Уинстона об
ратно в тюрьму, несмотря на его

почти полную слепоту и неспособ
ность передвигаться после серьез
ной операции по удалению опас
ной мозговой опухоли, которая по
явилась и обострилась из-за безду
шия и халатности тюремных влас
тей, нельзя охарактеризовать ина
че, как садизм и варварство. Та
кое жестокое решение не может не 
возмутить совесть и гуманные 
чувства мужчин и женщин всего 
мира».

«Генри Уинстон, — говорится 
далее в заявлении, — негр, а по
скольку он негр и политический 
заключенный, тюремные власти в 
Терр-Хоте (Индиана) бессердечно' 
отказывали ему в простой меди
цинской помощи в течение не
скольких месяцев, хотя он уже не 
мог ходить и ничего не видел.

Только решительные протесты 
возмущенных граждан заставили 
правительство дать разрешение на 
перевод Уинстона в частную боль
ницу в Нью-Йорке для срочной 
операции, которая спасла ему 
жизнь. Теперь, когда эти протесты 
спасли Уинстону жизнь, можно ли 
допустить, чтобы правительство 
вернуло его обратно в тюрьму, 
подвергнув тем самым угрозе его 
выздоровление и его жизнь?».

Заявление призывает «амери
канцев и все организации в Соеди
ненных Штатах и во всем мире 
поднять свой голос в защиту Уин
стона» с тем, чтобы добиться его 
освобождения на поруки по состо
янию здоровья.

Вызов всему человечеству
Позиция правительства Фран

ции, взорвавшей атомную бомбу в 
Сахаре, продолжает вызывать 
Гневные протесты мировой обще
ственности и печати.

Как сообщают из Пхеньяна, 
там опубликовано заявление Ко
рейского комитета защиты мира и 
Корейского комитета солидарно
сти стран Азии и Африки. В заяв
лении указывается, что испытания 
атомной бомбы проведены фран
цузским правительством в такое 
время, когда наметилась тенден
ция к ослаблению международной 
напряженности, когда на повестку 
дня поставлен вопрос о всеобщем 
и полном разоружении, ведутся 
международные переговоры по 
вопросу о прекращении испытаний 
ядерного оружия. В заявлении 
подчеркивается, что проведение 
испытаний французской атомной 
бомбы в Сахаре является серье.з- 
ным вызовом всему человечеству 
и миру во всем мире. Мы высту
паем, говорится в заявлении, про
тив испытаний атомных бомб 
французским правительством и вы
ражаем полную солидарность с на

родами Африки, борющимися за 
национальную независимость и 
свободу.

Из Рабата передают: партия 
«истикляль» организовала в Каса
бланке демонстрацию протеста, в 
которой приняли участие более 50 
тысяч человек. Демонстранты про
шли по центральным улш;ам горо
да к французскому консульству с 
лозунгами, требующими эвакуации 
иностранных войск из Марокко. 
Орган крупнейшего профсоюзного 
объединения страны — Мароккан
ского союза труда — газета 
«Авангард» опубликовала статью, 
в которой резко осуждает фран
цузские атомные испытания в Са
харе и требует эвакуации фран-

съезд
входя-

цузских войск.
Состоявшийся в Париже 

научных исследователей, 
щих в федерацию работников про
свещения, единодушно принял ре
золюцию, в которой осуждает ис
пытания Францией атомной бом
бы в Сахаре. Авторы ре.золюции 
призывают французское прави
тельство отказаться от подобных 
испытаний и приложить все уси
лия с целью окончательного пре
кращения ядерных взрывов и за
прещения атомного оружия. Уча
стники съезда потребовали также 
проведения переговоров о прекра
щении огня в Алжире на основе 
самоопределения алжирского на
рода.

(ТАСС).

Бундесвер оснащается атомными ракетами
БОНН, 23 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает пресс-бюллетень 
«Парламентариш-политишер прес- 
сединст», правительство ФРГ за

купает в США для бундесвера 
100 ракет типа «Серджент». Бюл
летень' подчеркивает, что эти раке
ты могут применяться лишь с 
атомными зарядами.

На олимпийских играх в Скво Вэлли
с к в о  ВЭЛЛИ, 2 3 ' февраля. 

(ТАСС). Каждый день белой олим
пиады приносит новые олимпий
ские медали советским спортсме
нам. В этом отношении не был ис
ключением и четвертый день со
стязаний в «Долине индианок» — 
22 февраля. Большой успех выпал 
на этот раз на долю советской 
спортсменки Клары Гусевой. Стар
туя в скоростном беге на коньках 
на дистанцию 1.000 м, она пока
зала лучшее время — 1 мин. 34,1 
сек. и завоевала звание олимпий
ской чемпионки.

Рекордсменка мира Тамара Ры
лова показала результат 1 мин. 
34,8 сек. и завоевала бронзовую 
медаль. Л. Скобликова довольст
вовалась четвертым местом (1 мин. 
35,3 сек.).

На ледяной дорожке вновь от
личилась спортсменка Германской 
Демократической Республики 
Хельга Хаазе. К завоеванной в бе
ге на дистанцию 500 м золотой 
олимпийской медали эта талантли
вая немецкая спортсменка добави
ла теперь серебряную медаль, 
пройдя 1.000 м за 1 мин. 34,3 сек. 
Из всех участников олимпиады 
X. Хаазе — пока единственная, 
кто сумел добиться такого большо
го успеха.

Интенсивные тренировки в этом 
сезоне на высокогорном катке в 
Швейцарии, где эта спортсменка 
берлинского клуба «Динамо» го
товилась к олимпийским играм, 
принесли свои плоды. Интересно, 
что X. Хаазе, преследуя, цель хоро
шо , выступить в Скво Вэлли, не 
спустилась с тор даже для поездки 
на первенство мира в Эстерсунд 
(Швеция). Хельгу тренирует ее 
муж Гельмут Хаазе, которому, 
кстати сказать, госдепартамент 
США отказал в выдаче въездной 
визы для поездки на олимпийские 
игры.

В соревнованиях по скоростному 
бегу на коньках на 1.000 м не по
везло обладательнице олимпий 
ской серебряной медали в беге на 
1.500 м польской спортсменке 
Э. Серочинской. Пройдя большую 
часть дистанции в высоком темпе, 
она на последнем повороте по
скользнулась и упала. Другая 
представительница Польши X. Пн- 
лейчик разделила с японкой Така- 
мидзава пятое и шестое места.

Большой сенсацией оказалась 
победа немецкого спортсмена 
Г. Тома (ФРГ) в северном двое
борье. Он, как сообщалось, имел 
лучший результат в первом виде 
двоеборья — прыжках на лыжах 
с трамплина. В гонке на 15 км раз
горелась острая борьба. Стоявшие 
на дистанции товарищи Тома по 
команде в ходе гонки информиро
вали его о положении основных 
конкурентов.

После первых пяти километров 
лидером гонки стал советский 
двоеборец Николай Гусаков, шед
ший лучше Тома на 27 сек. По
следний занимал седьмое место. К

10-километровой отметке Тома пе
реместился на четвертое место и 
закончил дистанцию за 59 мин. 
23,8 сек. (четвертый результат). 
Н. Гусаков, занимавший после 
прыжков на лыжах лишь 10-е ме
сто, закончил гонку с лучшим ре
зультатом — 58 мин. 29,4 сек. Од-

По количеству олимпийских ме
далей после четырех дней состяза
ний команда Советского Союза так
же занимает ведущее место: со
ветские олимпийцы завоевали три 
золотые, две серебряные и пять 
бронзовых медалей. На втором ме
сте— общегерманская команда, с.у-

нако этого было недостаточно для мевшая получить три золотые и 
общей победы в двоеборье, и он три серебряные медали. Шведская
смог завоевать лишь бронзовую 
медаль. Претендент на золотую 
мецрль Д. Кочкин финишировал 
одиннадцатым (1 час 01 мин. 32,1 
сек.) и в результате заНял лишь 
пятое место. Советские спортсме
ны М. Пряхин и Л. Федоров заня
ли соответственно 12 и 16 места.

К большому удивлению многих, 
даже самого президента западно- 
германского объединения лыжни
ков А. Гейне, Г. Тома стал олим
пийским чемпионом.

Серебряную медаль завоевал 
норвежский спортсмен Т. Кнутсен, 
занявший в прыжках на лыжах 
четвертое место, а в гонке — пя
тое.

В тот же день 66 горнолыжни
ков боролись за звание олимпий
ского чемпиона по скоростному 
спуску. (Советские спортсмены в 
этом виде соревнований не участ
вовали). Трассу длиной 3.095 м с 
перепадом высот 758 м, на кото
рой были расставлены 27 ворот, 
лучше всех прошел Ж. Вюарне 
(Франция) —- 2 мин. 06 сек. Не
мецкий спортсмен Г.-П. Ланиг 
(ФРГ), занявший в состязании по 
гигантскому слалому лишь 13-е ме
сто, завоевал серебряную медаль с 
результатом 2 мин. 06,5 сек. Тре
тье место занял французский 
спортсмен Г. Перийя (2 мин. 06,9 
сек.).

На ледяной арене закончились 
соревнования женщин по фигурно
му катанию по обязательной про
грамме. После пяти фигур неодно
кратная чемпионка мира X. Хейсс 
(США) имеет лучший результат 
— 837,8 балла. На втором месте 
продолжает оставаться чемпионка 
Европы голландка С. Дийкстра 
(792,0 балла). На третьем месте 
Б. Роулз (США) — 772,9 балла. 
Ж. Ханнапель (Голландия) вышла 
на четвертое место — 757,1. 
Я. Мразкова (Чехословакия) зани
мает пятое место — 732,5 балла.

В традиционном неофициальном 
подсчете очков, определяющем по
ложение команд стран— участниц 
олимпиады (из расчета: первое 
место — 7 очков, второе — 5, тре
тье — 4, четвертое — 3, пятое — 
2 и шестое — 1 очко), после четы
рех дней соревнований продолжает 
лидировать олимпийская команда 
Советского Союза, набравшая 
77,5 очка. На втором месте объе
диненная команда Германии — 39 
очков. Швеция имеет 23 очка, 
США —  16 очков. Австрия — 
13 очков. Швейцария и Франция 
набрали по 12 очков. Далее идут: 
Финляндия — 11, Польша— 10,5, 
Канада — 10, Италия — 8, Нор
вегия — 6, Япония — 3,5 очка.

олимпийская команда имеет две 
золотые и одну серебряную меда
ли.

На ледяном поле спортивной 
арены Скво Вэлли начались фи
нальные встречи олимпийского 
турнира по хоккею с шайбой, кото
рый одновременно является чем
пионатом мира и Европы. Свою 
первую встречу команда СССР 
провела с хоккеистами Чехослова
кии. С первых же секунд игра при
няла острый и напряженный ха
рактер. То у одних, т6 у других во
рот создаются опасные моменты. 
Шайбы в ворота Чехословакии за

бросили: К. Локтев — три, Ю. Цй< 
цинов и В. Александров — по две 
и В. Якушев — одну.

Встреча заканчивается победой 
олимпийской команды СССР со. 
счетом 8:5 (3:2, 2:1, 3:2).

Комментируя встречу команд 
СССР и Чехословакии, корреспон
дент агентства Франс Пресс отме
чает: «По единодушному, мнению, 
это был первоклассный матч, кото
рый доставил настоящее наслажде
ние зрителям и вызвал у них во
сторг».

В тот же день были проведены 
две другие встречи турнира: США' 
— Швеция и Канада — Германия^ 
Американские хоккеисты победилй 
шведскую команду со счетом 6:3 
(4:0, 1:2, 1:1). Немецкая олимпий- . 
ская команда, составленная из за
падногерманских хоккеистов, на 
смогла оказать сколько-нибудь 
серьезного сопротивления канад
цам, которые одержали победу со 
счетом 12:0 (6:0, 1:0, 5:0).

Соревнования пловдов Сибири 
и Дальнего Востока

Позавчера, в день 42-й годов
щины Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, в томском пла
вательном бассейне закончились 
проходившие три дня матчевые 
встречи по плаванию между 
командами областей и краев Си
бири и Дальнего Востока. В них 
участвовали спортсмены Кемеров
ской, Томской, Новосибирской об
ластей и Хабаровского края.

В программу соревнований бы
ли включены заплывы на 100, 
400 и 1.500 м вольным стилем, 
100 и 200 м ■— стилем баттер
фляй, 200 м — способом брасс, 
100 м — на спине, эстафетное 
плавание вольным стилем и ком
бинированное эстафетное плава
ние.

С первой дистанции лидерами 
стали пловцы Хабаровского края. 
Удачное начало положил Плехов, 
выигравший дистанцию 100 м 
вольным стилем со временем 
1 мин. 01,6 сек., что всего на 0,1 
сек. ниже нормы первого спортив
ного разряда. Успех команды за
крепила Дудкина, выигравшая ту 
же дистанцию среди женщин. В 
дальнейшем хабаровчане настоль
ко дружно боролись за первенство, 
что сумели набрать почти вдвое

больше очков, чем команда Том
ской области, занявшая второе ме
сто.

Третьими в соревновании были 
пловцы Новосибирской области- 
Они выступали неполной коман
дой. Несмотря на это, они сумели 
опередить пловцов Кемеровской 
области. Для кузбассовцев это 
крупное поражение — ведь у них 
уже два года имеется зимний 
бассейн.

Соревнования показали, что в 
физкультурных коллективах Сиби
ри и Дальнего Востока плаватель
ный спорт развит еще слабо, осо
бенно среди женщин. Мало вни
мания обращается на стиль баттер
фляй у мужчин. Так, кроме Хаба
ровска, ни одна из команд не обес
печила полного зачета программы 
соревнований для женщин, а в за
плывах стилем баттерфляй у муж
чин требования второго спортив
ного разряда выполнил только 
один спортсмен. Как недостаток 
следует отметить, что на соревно
вания не явились команды Перм
ской, Иркутской и Читинской об
ластей, Красноярского и Алтай
ского краев и г. Омска.

Р. МИХАИЛОВ,
главный судья соревнований, 

судья республиканской категории.

На первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой

СЧЕТ~ 4 : 2

М. Смирнова— ч^^пирцка 
Томска по конькам

Закончилось лично-командное 
первенство города Томска по ско
ростному бегу на коньках среди 
женщин.

После первого дня соревнова
ний по сумме двух дистанций — 
500 и 1.500 метров — на 
первом месте была Г. Галышева— 
112,266 очка. на втором — 
М. Смирнова — 114,700 очка и 
на третьем— 3, Кожина— 114,966 
очка.

Второй день соревнований от
крывается забегами на 1.000 мет
ров. В третьей паре стартовали ли
деры состязаний Галышева и Ко
жина. Сразу же со старта, набирая 
темп, Галышева устремляется впе
ред, намного опережая свою на
парницу. Но неожиданно она пада
ет. Первой к финишу пришла 
3. Кожина — 1 мин. 56 сек. Га

лышева проиграла ей 7,3 сек. В 
следующем забеге бежала одна из 
сильнейших конькобежек города

Маргарита Смирнова. Она фини
шировала с лучшим временем дня
— 1 мин. 51,6 сек. По сумме мно
гоборья после трех дистанций 
Смирнова вышла на первое место.

В результате острой и упорной 
борьбы абсолютной чемпионкой 
г. Томска 1960 года по скоростно
му бегу на коньках стала предста
вительница завода резиновой обу
ви Маргарита Смирнова, набрав
шая в сумме многоборья 231,966 
очка.

В командном зачете по группе 
высших учебных заведений пер
венствовала команда университета
— 2188,333 очка, В гр>чше сред
них учебных .заведений первое ме
сто заняла команда железнодорож
ного техникума — 1344,933. Сре
ди производственных коллективов 
лучшей оказалась команда завода 
режущих инструментов— 1286,163 
очка.

М. ЛЫСЕНКО.

У с п е х  к о н ь к о б е ж ц а  Ю .  Т ю м е н ц е в а

Крупного успеха добился том
ский спортсмен'Юрий Тюменцев в 
состязаниях конькобежцев сибир
ской зоны, проходивших в Иркут
ске. Он занял личное второе место

в многоборье, набрав 191 очко. 
Сейчас Тюменцев участвует в 
личном первенстве РСФСР по это
му виду спорта. Соревнования 
проходят в г. Челябинске.

В городе Коркино Челябинской 
области проходят финальные со
ревнования на первенство РСФСР 
по хоккею с шайбой по второй 
группе. В них принимают участие 
команды городов Чебаруль, Щел
ково, Уфы, Кирова, Подольска,

Коркино и Томска (хоккеисты по
литехнического института).

Томичи успешно провели свою 
первую игру с хозяевами поля 
(г. Коркино), выиграв встречу со 
счетом 4:2.

На лыжне—сельские спортсмены
в  прошлое воскресенье на 

лыжню вышли сотни спортсменов 
Шегарского района. В гонках на 
10 километров среди мужчин пер
венство завоевал преподаватель 
физического воспитания Шегар- 
ской средней школы Н. Сальников. 
Хорошими результатами порадова
ли электромонтер Баткатской РТС 
В. Шутов, шофер нефтебазы 
В. Постников и колхозник сельхоз
артели «Новая жизнь» А. Горш- 
калев.

У женщин на пятикилометровой 
дистанции отличилась представи

тельница школы Любовь Сивова. 
Ее результат дает право на полу
чение 2-го спортивного разряда. 
Командную победу среди учащих
ся завоевали лыжники Шегарской 
средней школы, среди рабочей мо
лодежи — спортсмены Баткатской 
РТС, среди колхозников — коман
да лыжников сельхозартели «К  но
вым победам».

Сильнейшие лыжники вошли в 
сборную команду района, которой 
предстоит участвовать в област
ной спартакиаде.

п. стоякин.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, метель.

ветер юго-западный, 5 ^ 1 0 , места
ми до 12 метров в секунду, тем
пература по крайним северо-во
сточным районам 14— 19, по 
остальным — 9— 14 градусов мо
роза.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 февраля, в 7 часов вечера, 

в Доме политического просвеще
ния ГК КПСС (переулок Коопе

ративный, 5) для пропагандистов 
и агитаторов состоится лекция на 
тему: «Современная Индонезия».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

25 февраля — «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
25 февраля — новый художест

венный фильм «Героическая сим
фония». Сеансы: 9, 10-30, 12,
I- 30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-45 вечера.

Зал кинохроники.
25 февраля — новые цветные 

документальные фильмы; «Зна
менательные дни», «Чехословац
кое стекло». Сеансы: 9-20, 10-25, 
6-10, 7-15.

Цветной художественный фильм 
—  «Голубая стрела». Сеансы:
II -  30, 1-10, 2-50, 4-30, 8-20, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 февраля. Большой зал — 

новый, художественный фильм 
«Я ищу тебя». Сеансы: 9, 10-50, 
12-30, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9-10,
11. Малый зал — «Горячая ду
ша». Сеансы: 10-40, 12-20, 3-40, 
5-20, 7, 8-40, 10-20.

Для детей —  «Над Тиссой». Се
ансы: 9, 2.

Клуб им. Сталина 
25 февраля — «Горячая душа» 

Сеансы: 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Четверг, 25 февраля 
19.00. «Пионерам о семилетке»,

передача первая. 19.20. «Воспоми
нания об Ильиче». (К 90-летию со 
дня рождения В. И. Ленина). 
19.30. Музыкальный очерк «Георг 
Гендель». 19.50. «Последние изве
стия». 20.00. Телеви.знонные филь
мы «Из пепла» и «Человек с ножа
ми». 21.00. Кинохроника.

Томскому облоно требуется 
бухгалтер, знакомый со строитель
ным учетом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени .Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 57. 2— 1

Столбопропиточному пункту тре
буются старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс и автомеха
ник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

3— 1

Облпотребсоюзу срочно требу
ются проектировщики-сметчики и 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8.

2 — 2

ТОМСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на подготовительные курсы.
Занятия будут проводиться для поступающих с семиклассным 

и десятиклассным образованием с 1 марта по 15 июня 1960 
года.

Курсы платные, без отрыва от производства.
Плата за обучение 85 рублей.
Для зачисления на курсы подаются следующие документы: 

заявление, документ об образовании (родлинник), автобиогра
фия, характеристика с места работы или рекомендация, меди
цинская справка по форме № 286, три фотокарточки (размер 
3X4).

Документы направлять по адресу: г. Томск, Северный горо
док, корпус № 13, учебная часть, телефон 43-51, добавочный 
81.

Меняется квартира в г. Кемеро
во на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Л. Толстого, 65, кв. 1 (после 7 час. 
вечера).

УНР-739 требуются: каменщи
ки, плотники, бетономонтажники, 
сантехники-землекопы и разнора
бочие на строительные работы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Л. Толстого, 48, отдел кадров.

3 — 2
Томскому манометровому заводу 

требуются ■ на постоянную работу: 
рабочие всех специальностей, ин
женер-строитель и инженер-химик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, отдел кадров, те
лефон 42-52. (Остановка автобу
са № 1 «Учебная»). 3__1

Грузовому автохозяйству № 2 
Томского облавтотреста требуются 
на постоянную работу: шоферы, ав
тослесари, плотники, автомеханики 
и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров,

2 — 1

Гр-н Проскурин Борис Василь
евич, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 43, кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Вацек Валентиной 
Терентьевной, проживающей в 
г. Львове. улица Подгорная, 
3, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.
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